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aprender italiano em 
sala de aula
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Minaçu e a região Norte precisam de 
perspectivas para crescer, diz Caiado
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Otimização de vagas 
depende da criação 
das 16 Centrais de 
Regulação em Goiás
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DF dá início à 
prevenção de 
incêndios florestais

DISTRITO FEDERAL

Aumentam denúncias 
de maus-tratos de 
animais no DF

ENTREVISTA

Professor Walter Paulo
Vice-Prefeito de 
Senador Canedo 
Exemplo de vida e de empreendedorismo 
o Vice-prefeito de Senador Canedo, 
professor Walter Paulo Santiago fez da 
educação sua ferramenta para construir 
um futuro de sucesso para si e para 
os outros, transformando a causa da 
educação como bandeira na vida



Grupo Exata de Comunicação Ltda
CNPJ: 04.471.978/0001-92

Alameda do Contorno, 1508, Qd. 37, Lt. 05, 
Santo Antônio, CEP: 74.853-120, Goiânia-GO

COMERCIAL
Tel: (62) 3249-8883 / (64) 3453-8883
comercial@gazetadoestado.com.br

PUBLICAÇÃO LEGAL
Tel: (62) 3249-8883 / 
(64) 3453-8883
editais@gazetadoestado.com.br

Matérias e artigos assinados não representam a opinião do jornal

Terça-feira, 24 de abril de 2018
Circulação no Estado de Goiás e Distrito Federal2 Opinião 

DIRETOR PRESIDENTE
Adão dos Reis Gonçalves
adao@gazetadoestado.com.br
VICE PRESIDENTE
Helvislane Martins Gonçalves

REDAÇÃO - WhatsApp: (62) 9 9118-3777
redacao@gazetadoestado.com.br

DIREÇÃO GRÁFICA
Érika Sandra
DIAGRAMAÇÃO
Gabriela Nunes

CLASSIFICADOS
Tel: (62) 3282-7409 / (64) 3453-8883
classificados@gazetadoestado.com.br

REDAÇÃO SUL
Rua B-8, S/N, Qd. 14, Lt. 20, Itanhangá I
Caldas Novas - Goiás

DISTRIBUIÇÃO
Grupo Exata de Comunicação
luisgazetadoestadogo@gmail.com 
(62) 9 92636547 - 9 83004318

Mudanças 
processuais da 
reforma trabalhista 
não alcançam 
ações ajuizadas 
antes da vigência

Reforma trabalhis-
ta só será aplicada em 
ações ajuizadas após 
sua vigência. Esse é o 
entendimento do juiz 
do Trabalho Luciano 
José de Oliveira, da vara 
de São Sebastião do Pa-
raíso/MG, ao afastar a 
obrigação de honorários 
sucumbenciais de traba-
lhador que teve pedido in-
deferido. Na decisão, o ma-
gistrado afirmou que vai 
estender o entendimento 
nas sentenças em que pro-
ferir acerca do tema.

No caso em questão, 
o trabalhador ajuizou 
ação antes da vigên-
cia da lei 13.467/17, co-
nhecida como reforma 
trabalhista. Ao julgar 
improcedente o pedido 
de adicional de pericu-
losidade, o magistrado 
fez considerações sobre 
a aplicação da reforma 
trabalhista nos casos de 
matéria similar que for 
julgar: “Diante do expos-
to, para as ações ajuiza-
das antes de 11/11/2017, 
nas sentenças que pro-
ferir, aplico, de regra, a 
legislação trabalhista até 
então vigente”.

Luciano de Oliveira 
ressaltou o princípio do 
tempus regit actum, em 
que os atos jurídicos são 
regidos pela lei da época 
em que forem praticados. 
Todavia, pontuou: “não é 
tão simples assim”.

Para o magistrado, a 
reforma alterou desde 
os requisitos da petição 
inicial até a garantia do 
juízo em execução, in-
cluindo-se a forma de 
contagem de prazos, o 
regime de custas e a su-
cumbência em honorários 
periciais e advocatícios, 
dentre outras mudanças. 
“Não se trata, pois, de lei 
que apenas modifica 
etapas processuais, mas 
que altera o rito proces-
sual”, completou.

Migalhas n

Justiça          Cidadania

n Braulio Duarte
braulio@ayresduarte.adv.br

&&
Decisão é da 3ª turma do STJ

Nova partilha de bens pode 
ser firmada mesmo após 
trânsito em julgado de divórcio

Novo acordo de par-
tilha de bens pode ser 
firmado mesmo após 
trânsito em julgado de 
sentença homologa-
tória que disciplinou 
divisão de bens em di-
vórcio. Decisão é da 3ª 
turma do STJ.

O recurso especial 
foi interposto por um 
casal que se divorciou 
consensualmente e, 
após o trânsito em jul-
gado da sentença ho-
mologatória que dis-
ciplinou a partilha de 
bens, requereu a ho-
mologação de um novo 
acordo para alterar a 
divisão de bens.

Em 1º grau, o juízo 
indeferiu o pedido. O 
casal interpôs agravo 
no TJ/PR, mas o pedido 
foi negado sob o funda-
mento de que não cabe 
alterar o acordo homo-
logado judicialmente 
quando observadas to-
das as formalidades le-
gais e a decisão já tran-
sitou em julgado.

Ao analisar o recur-
so no STJ, a 3ª turma 
considerou que a nova 
forma de partilhar os 
bens havia sido expres-
samente justificada pe-
las partes em razão da 
dificuldade em cumprir 
o acordo da forma ini-
cialmente avençada, o 
que, segundo o cole-
giado, “parece bastante 
plausível diante do lap-
so temporal transcorri-
do entre a homologação 
do primeiro acordo e o 
pedido de homologa-
ção do segundo – pouco 
mais de 13 (treze) meses 
– sem que tenha havido 
a venda de nenhum dos 
bens arrolados”.

A turma ponderou 

que, com base no prin-
cípio da autonomia da 
vontade, e no CPC/73 
– vigente à época da 
homologação do divór-
cio, as partes podem li-
vremente renunciar ou 
transigir sobre um direi-
to ou um crédito reco-
nhecido judicialmente 
em favor de uma delas, 
“mesmo após o trânsito 
em julgado da decisão 
judicial que os reconhe-
ceu ou fixou, do mesmo 
modo que podem, por 
exemplo, sequer dar 
início à fase de cumpri-
mento da decisão judi-
cial ou à execução do 
título extrajudicial”.

Em razão disso, o 
colegiado conheceu 
e deu provimento ao 
recurso especial inter-
posto pelo casal e de-
terminou que o juízo 
de 1º grau analise o 
acordo celebrado pelas 
partes, homologando-o 
caso o termo preencha 
os requisitos previstos 
no Código Civil.

“Diante desse ce-
nário, não se afigura 
correto indeferir o pe-
dido de homologação 
de acordo que versa so-
bre o novo modelo de 
partilha de bens que as 
partes entenderam ser 
mais vantajoso e inte-
ressante para elas pró-
prias, ao fundamento 
de que haveria violação 
à coisa julgada, que se 
trataria de mero arre-
pendimento ou, ainda, 
que a modificação da 
avença estaria condi-
cionada à propositura 
de ação anulatória, com 
demonstração de exis-
tência de erro ou de ví-
cio de consentimento.”

Migalhas n

n Brenno Alves
@brennoalvesalmeida

alves.brenno@gmail.com

enário

Rápidas
n Poder Judiciário 
propõe criação da 
Carteira de Identidade 
Funcional para 
servidores

n Renovada estrutura 
de iluminação do Itego 
Basileu França

n Anápolis; Prefeitura 
entrega viaduto entre a 
Brasil e Amazílio Lino

n Agehab faz última 
chamada para 
vistorias no Nelson 
Mandela

n José Eliton 
determina a 
implantação de novo 
Distrito Agroindustrial 
em Caldas Novas e 
destina R$ 5 milhões 
do Goiás na Frente 
para sua viabilização

n Deputado Humberto 
Aidar participou das 
comemorações do 
aniversário do Jardim 
Tiradentes

n Câmara de Goiânia: 
CEI da Saúde aprova 
convite ao prefeito Iris 
Rezende

n O líder Comunitário 
Ulisses Sousa da 
região da Vila União 
é pré-candidato a 
Deputado Estadual 
pelo Patriota. 
Conhecido pelo seu 
trabalho na Ronda 
Comunitária, Ulisses 
é o representante 
do Povão na disputa 
eleitoral desse ano.

Primeiros Socorros 
Tramita na Assembleia Legislativa do Estado de Goiás 

(Alego) o Projeto de Lei n° 1640, de autoria do deputado 
Humberto Aidar (MDB), que impõe às escolas das redes 
pública e privada a obrigatoriedade de capacitarem 
seus funcionários com cursos de primeiros socorros. De 
acordo com a proposta, as unidades de ensino do Estado 
deverão ter ao menos dois servidores ou empregados, 
por turno, capacitados em curso de primeiros socorros, 
com carga horária mínima de oito horas.

Pré-Candidato 
O Advogado e Pro-

fessor Universitário, 
Jorge Carneiro, filiou se 
na Rede. Partido da pré-
-candidata Marina Silva 
com o objetivo de lançar 
em breve sua pré-can-
didatura a Deputado 
Estadual. Acredita que a 
Rede fez a melhor chapa 
proporcional devendo 
eleger deputado que ti-
ver entre 8 a 9 mil votos. 

Saúde 
“Tenho certeza de que, em breve, seremos o estado 

que oferta a melhor saúde pública do país”, afirmou o go-
vernador José Eliton, na manhã ontem, durante implan-
tação do programa 3º Turno da Saúde. “Este é nosso obje-
tivo”, diz. A cerimônia foi realizada no Centro Estadual de 
Reabilitação e Readaptação Dr. Henrique Santillo (Crer).

Concurso
O presidente da Câmara Municipal, vereador 

Andrey Azeredo (MDB), formalizou,  com o reitor da 
Universidade Federal de Goiás (UFG), o professor 
Edward Madureira Brasil, um contrato entre a Câ-
mara e a Universidade para a realização do concurso 
público da Casa neste ano. O passo seguinte é a pu-
blicação do edital, que deverá ser feita até 1º de julho.

Dia do Trabalhador 
Mais de 20 mil trabalhadores são esperados na 

Festa do Trabalhador que será realizada pela Pre-
feitura de Aparecida no dia 1º de maio na Avenida 
Tropical ao lado do Terminal Garavelo. Em parceria 
com a TV Serra Dourada, a principal atração do 
evento será a dupla goiana Israel e Rodolfo, além do 
sorteio de  um carro zero quilômetro e 10 bicicletas. 

Visita
O deputado 

Karlos Cabral 
passou o Dia do 
Índio, 19, acom-
panhando o 
pré-candidato a 
presidente pelo 
PDT, Ciro Go-
mes, em visita às 
aldeias xavantes 
São Marcos e Guadalupe em Barra do Garças/ MT. A visita 
teve o objetivo de conhecer a história, a cultura e as lutas 
desta comunidade indígena. Também participaram da 
visita o presidente nacional do PDT, Carlos Lupi, e o presi-
dente movimento indígena do PDT, Rafael Weree, neto do 
primeiro e único deputado federal indígena, Mário Juruna. 
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ELEIÇÕES ENTREVISTA

Minaçu e a região Norte 
precisam de perspectivas 
para crescer, diz Caiado

Professor Walter Paulo
Vice-Prefeito de Senador Canedo 

Da reDação  - O senador Ronaldo 
Caiado (Democratas) afirmou 
neste sábado (21/04) que Mi-
naçu e a região Norte como um 
todo precisam de políticas pú-
blicas voltadas para o desenvol-
vimento dos municípios, o que 
passa por investimentos na área 
de infraestrutura e na atração 
de empresas para gerar empre-
gos e renda para os cidadãos. O 
democrata esteve em Minaçu 
ao lado do senador Wilder Mo-
rais, do mesmo partido, para um 
evento com centenas de pessoas 
em que afirmaram a esperan-
ça de ter um governante que se 
empenhe para ajudar a região 
crescer e superar carências. O 
evento teve a presença do prefei-
to Nick Barbosa (Democratas) e 
a primeira-dama Lúcia Barbosa.

“Cada cidadão aqui tem or-
gulho de ter nascido em Minaçu 
e também um desejo, uma von-
tade de ver o município crescer. 
Hoje muitos não vêem pers-
pectiva de progredir porque há 
uma carência de atenção. O que 
precisamos hoje é de investir 
em áreas como a infraestrutura, 
a saúde e educação e permitir 
que novas empresas se insta-
lem aqui na região para dar uma 
maior perspectiva de trabalho e 
qualidade de vida para os mora-
dores”, afirmou Ronaldo Caiado.

Com os seus cinco manda-
tos de deputado federal e agora 
como senador com atenção es-
pecial às demandas do Norte, 
Ronaldo Caiado é hoje o pré-
-candidato mais bem avaliado 
na região segundo pesquisas re-
centes divulgadas pela impren-
sa. Ao discursar, Ronaldo Caiado 
falou sobre a necessidade de cui-
dar da região especialmente na 
área da saúde.

“Vejo aqui tanta gente que, 
mesmo em um dia de feriado, 
lotou esse evento. Isso nos dá 
uma responsabilidade enorme. 
Sei que muitas pessoas estão de-
sencantadas com a política mas 
depositam em nós a esperança 
porque sabem da nossa serieda-
de e que, se um dia chegarmos 
ao governo, o dinheiro dos im-
postos realmente será revertido 
em benefícios para o cidadão, e 
não para ser usado em balcão de 
negócios”, afirmou.

Segundo o senador, que é 
médico, é triste ver que a po-
pulação hoje não pode contar 
com uma saúde de qualidade tal 
como foi prometida pelo atual 
governo. “Um paciente com in-
suficiência renal hoje precisa se 
deslocar 320 quilômetros a cada 

dois dias para fazer hemodiáli-
se. Isso é dignidade para quem 
mora aqui? Onde vou parar a 
prometida regionalização da 
saúde?”, questionou, lembran-
do que em Goiás hoje mais de 
55 mil pacientes estão em filas 
de espera para cirurgias eletivas.

A política com espírito públi-
co, de realmente mudar a vida 
do cidadão, também foi defendi-
da pelo senador Wilder Morais, 
que se comprometeu a enviar 
emenda de R$ 1 milhão para 
Minaçu construir oito pontos, 
a pedido do prefeito. “Estou na 
política para honrar o povo goia-
no e mudar a vida das pessoas. 
Faço política de coração. Por 
isso estou ao lado de Ronaldo 
Caiado, que é a reserva moral 
e política desse País. Estamos 
rodando o Estado inteiro e a luta 
que temos é grande, porque não 
é fácil enfrentar uma máquina 
de governo”, lembrou.

MAIS HUMANIDADE
Durante os discursos das li-

deranças no sábado, ficou clara 
a insatisfação com o tratamento 
que o atual governo tem oferecido 
ao Norte. O secretário de Educa-
ção de Minaçu, Gildásio Mace-
do, afirmou que espera ter um 
novo governante em Goiás que 
se atenha ao cuidado com o ser 
humano. “Esse momento aqui 
marca um novo rumo para Goiás. 
Hoje o Estado vive de números 
maquiados e de propaganda. E 
o que precisamos é de viver com 
humanidade. Esse governo que 
persegue os prefeitos que não es-
tão do lado dele precisa acabar. 
Minaçu não é um território sepa-
rado de Goiás. Precisamos aqui 
de infraestrutura e de elevar Goiás 
a um Estado humano, e não de 
números”, afirmou.

Para o vereador Jailson 
Moço, do PTC de Minaçu, este 
é um ano decisivo e que poderá 
marcar o futuro da região Norte. 
“Minaçu aqui é carente do poder 
público. Queremos alguém no 
governo como Ronaldo Caia-
do, que olhe com carinho por 
exemplo as pessoas com defi-
ciência física e os idosos. Esse é 
um ano decisivo para todos nós”, 
lembrou. O vereador Rodolfo 
Torres (PTC) também contou 
que hoje, por o município ser 
administrado por um prefeito 
Democrata ligado a Ronaldo 
Caiado, os recursos para Mina-
çu são travados. “Se o senador 
Ronaldo Caiado chegar ao go-
verno, tenho certeza que olhará 
por Minaçu, que está carente do 
apoio do governo. Precisamos 
nos engajar nessa luta e virar 
uma vez a página da política em 
Goiás”, conclamou.

A mesma confiança foi re-
latada pelo ex-candidato a pre-
feito de Uruaçu, Machadinho. 
“Confio em Ronaldo Caiado e 
no senador Wilder Morais para 

cuidar da nossa região. Os dois 
fizeram muito e vão fazer mais 
ainda pelo Norte. Aqui precisa-
mos muito de empresas para 
que as pessoas não sejam obri-
gadas a ficarem dependentes 
de governo e prefeitura. Estou 
empenhado na vitória dos dois”, 
assegurou. Pré-candidato a de-
putado estadual, Rodrigo Aze-
vedo (PSDC) contou que o Norte 
convive com obras que há mais 
de dez anos esperam para se-
rem concluídas, especialmente 
rodovias. “O governo começa 
e não termina obras aqui. Em 
Porangatu temos uma rodovia 
que está há 10 anos parada. A 
nossa infraestrutura está defasa-
da”, lembrou.

Também pré-candidata a 
deputada estadual pelo PSL, 
Dra. Líria afirmou que colocou 
seu nome para uma possível 
disputa por acreditar em Ronal-
do Caiado para a mudança que 
Goiás precisa. “Ele é um homem 
que está há 30 anos na vida pú-
blica e nunca se envolveu em 
escândalos. É um homem ficha 
limpa”, elogiou.

Um dos últimos a discur-
sar, o prefeito Nick Barbosa 
contou de sua amizade com 
Ronaldo Caiado e ressaltou 
que sua principal qualidade 
é ser um homem de palavra. 
“Se algo precisa ser feito eu sei 
que ele vai lá e faz”, assegurou. 
De acordo com o prefeito, o 
momento agora é de dar opor-
tunidade a quem realmente se 
preocupa com o Estado.

“O governo que temos agora 
estamos há 20 anos esperan-
do que algo aconteça para nós. 
É um governo que chamo de 
pouquinho. Nos tirou parte do 
ICMS, comprometendo a nossa 
arrecadação. Mesmo assim es-
tamos desafiando esse governo 
do pouquinho e fazendo uma 
administração competente e 
transparente”, afiançou.

Para a primeira-dama Lúcia 
Barbosa, a riqueza do Estado 
não tem sido usufruída pelos 
cidadãos. Ela afirma que isso 
precisa mudar. “Depositamos 
nossa confiança em Wilder Mo-
rais e Ronaldo Caiado. Nosso 
povo chora à espera de dias me-
lhores. Vejo neles homens ho-
nestos, de palavra, transparentes 
e que, chegando lá, vão olhar 
pelo povo”, disse.

A agenda em Minaçu se 
estendeu para a noite, quando 
Wilder Barbosa e Ronaldo Caia-
do acompanharam o show da 
dupla gospel Daniel e Samuel 
no pátio da Igreja Assembleia de 
Deus. Samuel é pré-candidato a 
deputado federal pelo bloco da 
oposição Unidos para Mudar 
Goiás. Os democratas tiveram 
encontro ainda com o presiden-
te da Assembleia - Campo Mina-
çu, o pastor Antonildo de Sousa, 
e o vice-presidente Gesiel Rocha.

O democrata esteve 
em Minaçu ao lado do 
senador Wilder Morais, 
do mesmo partido, para 
um evento com centenas 
de pessoas

Exemplo de vida e de empreendedorismo o Vice-prefeito de Senador Canedo, 
professor Walter Paulo Santiago fez da educação sua ferramenta para construir 
um futuro de sucesso para si e para os outros, transformando a causa da educação 
como bandeira na vida.

Walter Paulo que levou o ensino su-
perior ao interior do estado de Goiás, 
fundou em 1985 a Faculdade de Ani-
cuns, com três cursos: Licenciatura cur-
ta, Pedagogia e Direito. Neste mesmo 
ano, fundou também a Faculdade de 
Gurupi, e em 1998 a Faculdade Padrão 
do Novo Horizonte em Goiânia. Em 
2005, foi criada a Faculdade Padrão da 
Av. Anhanguera e a Faculdade de Qui-
rinópolis, Goiânia-GO. Outra paixão do 
professor Walter é o esporte. O Karatê 
começou a fazer parte de sua vida em 
1982, foi amor à primeira vista. Além de 
lhe proporcionar melhor qualidade de 
vida, o esporte ainda trouxe outras ale-
grias ao professor. Aos 17 anos de idade, 
Walter Paulo morou em Senador Ca-
nedo, juntamente com sua mãe. Onde 
trabalhou como servente de pedreiro 
e trabalhou na roça, numa olaria cor-
tando tijolos. Foi para Goiânia estudar, 
onde fez o primário, o ginásio e cursou 
direito na UFG. Passou no concurso da 
Universidade Federal de Goiás, e logo 
começou a trabalhar na contabilidade, 
onde permaneceu por 10 anos. Confira 
Entrevista exclusiva do homem que re-
volucionou a Educação em Goiás.

O senhor foi o homem que revolucionou 
a educação no Estado de Goiás. Como 
nasceu essa paixão pela educação?

“Lecionei 10 anos no Estado e ficava 
sonhando em um dia construir um co-
légio. Pensava em uma sala de aula sem 
a cor escura; eu vou tentar melhorar isso, 
aquilo e não criticava ninguém. Tinha 
tudo isso em minha mente. E as ideias 
foram aparecendo. Quando me vi na 
condição e com experiência de lecionar, 
abri uma escola. Eu fui o primeiro homem 
a abrir faculdade no interior do estado. 
Em 1985, abri a Faculdade Anicuns, 41 
dias depois, a Faculdade de Gurupi que 
naquele tempo era Goiás, e por elas, foram 
milhares de pessoas que passaram. Já 
abri com o curso de direito em todas elas, 
o curso de pedagogia e licenciatura curta 
foi que cresceu. Já nasci com o desejo de 
estudar e quando fosse administrar faria 
algo melhor”. 

O Projeto do Karatê já existe há 30 anos. 
Fale um pouco sobre esse projeto...

“Comecei a fazer Karatê na Academia 
do Pedro Mizukami, que trouxe o Karatê 
para Goiás. Fiquei mais de 30 anos fazen-
do, e sou o 4° Dan de karatê. Só parei há 
pouco tempo devido a problemas de saú-
de. Fizemos muitas amizades no karatê. O 
karatê cresceu e crescemos junto com ele. 
Em Goiás só temos até o 5° Dan. E isso foi, e 
é muito bom. É um respeito muito grande 
que exige. Teve uma época que fui para 
os Estados Unidos com mais uma pessoa 
para disputar o Campeonato das Améri-
cas, onde nós ficamos em segundo lugar. 
Precisa de muita disciplina e muito amor. 
E a disciplina no karatê faz uma diferença 
muito grande; e eu fiquei muito satisfeito 
com esses mais de 30 anos praticando e 
ajudando pessoas a praticar esse esporte.”

Quais os projetos para esse ano de 2018?
“Eu realmente não precisaria entrar 

em política para fazer algumas coisas. O 
principal que a conseguimos fazer foram 
essas Faculdades, milhares e milhares de 
pessoas que formamos. Mas já notei que 
certas coisas nós precisamos de política 
séria e sincera. Para trazer, mais estudos, 

escolas, pagar melhor os professores, de-
senvolver planos de carreira para todos 
os professores do nosso estado. Para que 
possamos incentivá-los cada vez mais. 
Notamos que o aluno às vezes começa 
a estudar a força pelos pais, primeiro e 
segundo grau e logo pausa por falta de 
incentivo. Quero trazer muitas coisas boas 
para o Estado de Goiás. Uma delas é o 
enquadramento dos professores com um 
salário digno que dá para sustentar sua 
família e fazer o máximo para o aluno.”

Como pré-candidato a deputado Fe-
deral, acha que hoje o congresso pela 
atual conjuntura política terá uma 
grande renovação?

“Sim! Acho que terá pelo ocorrido. 
Os pais de família e as pessoas sentem 
na carne que alguém não trabalhou por 
eles. É indiscutível isso. A gente nota que 
muitos não trabalharam. Às vezes uma 
porcentagem fez um bom serviço, mas a 
maioria não trabalhou, e nós sabemos 
disso. Acredito que terá uma mudança 
muito grande. O povo brasileiro e princi-
palmente o povo goiano é muito inteli-
gente. E essa será a hora de mudar. Trazer 
mais condições para as pessoas trabalha-
rem e estudar. Vou com a vontade e a força 
de fazer algo bem melhor que muitos 
deixaram de fazer. Principalmente na 
educação! Quando a gente era criança (há 
algum tempo, risos), ouvíamos falar que: 
abrir salas de aula é fechar cadeias. E hoje 
estamos vendo ao contrário. Hoje, a briga 
no Congresso é tão grande para soltar ver-
ba e fazer prisões, enquanto o trabalho lá 
dentro para fazer escolas é muito menor.” 

O foco da sua campanha será a 
educação?

“Um deles é a educação. Temos a saú-
de que estamos vendo aí... Hoje as pesso-
as estão preocupadas para tomar uma 
vacina que nem paga estão encontrando. 
E quantas pessoas que não tem condições 
de pagar estão bem preocupados com 
seus familiares. A educação e a saúde 
em primeiro em lugar. Serão as minhas 
maiores bandeiras. “

O senhor fez história na Educação. Tra-
zendo o curso de Licenciatura para Goi-
ás. Como ocorreu essa solicitação? 

“Lembro quando nós abrimos a facul-
dade. A primeira coisa que eu quis fazer 
foi pedir ao MEC e conseguir autorização 
dos cursos. Além do curso de direito e de 
pedagogia, uma licenciatura curta. Que 
pudesse dar condições para a pessoa lecio-
nar. Os professores de Goiás terminavam 
o segundo grau e já eram professores. Não 
tinham faculdade. Só existia a Católica e 
a Federal. A Federal não tinha pedagogia 
naquela época, mas havia o curso na 
Católica. Todos que terminavam o segun-
do grau estavam aptos a lecionar, sem 
nenhuma experiência. Lembro-me que 
de imediato fizemos uma organização, 
conversamos com o prefeito da época. 
Onde prometeu que se conseguíssemos 
esse projeto ele dobrava o salário de todo 
mundo, e conseguimos. Foi a primeira 
vez em Goiás que conseguimos uma au-
torização de licenciatura curta de um 
ano nos finais de semana. E na época o 
prefeito dobrou o salário dos professores. 
Matriculamos 773 alunos e formamos 
todos nessa licenciatura curta. Em Goiás 
ouve a mudança e me orgulho disso.”

Brenno alves
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SAÚDE

EDUCAÇÃO

Otimização de vagas depende 
da criação das 16 Centrais de 
Regulação em Goiás

Curso para professores tem como tema 
cultura africana e afro-brasileira

NOVA VENEZA

Os primeiros italianos 
chegaram em Nova Veneza, 
a 40 quilômetros de Goiâ-
nia, ainda no ano de 1891 
(no século retrasado) e de 
lá pra cá, a influência cul-
tural desses  imigrantes não 
se restringiu à culinária e a 
arquitetura. Por isso a rede 
de ensino público do mu-
nicípio goiano, considerado 
a maior colônia de imigran-
tes italianos do Centro-o-
este, volta a oferecer aulas 
de italiano para alunos que 
cursam do 1º ao 5º ano do 
Ensino Fundamental.

O idioma volta a inte-
grar a grade de ensino nas 
escolas públicas da cidade, 
depois de sete anos. Entre  
2002 e 2011, a língua  era 
matéria prevista no currícu-
lo escolar de Nova Veneza. 
De acordo com a secretária 
municipal de Educação, Io-
landa Pena, a justificativa 
para a inclusão do italiano 
na grade escolar é a pre-
servação da história e da 
cultura do município. Ela 
explica que é uma matéria 
eletiva, ou seja, faz parte da 
grade de ensino, mas os es-
tudantes não são obrigados 
a participar. Mesmo assim, 
Iolanda afirma que a ade-
são é de 100% entre os 580 
alunos de 6 a 12 anos da 
rede. “As crianças adoram 
as aulas e entendem que é 
uma forma de preservar a 
história dos avôs e bisavôs”, 
destaca a secretária de ensi-
no ao ressaltar que  60% da 
população do município 
é formada por imigran-
tes italianos.

CANTO E DANÇA
Além das aulas de italia-

no, retomadas este ano, as 
crianças têm, desde o ano 
passado, aulas de canto e 
dança italiana na grade cur-
ricular. Os alunos da Escola 
Municipal Tereza Zanini Pei-
xoto foram escalados para 
participar da 13ª edição do 
Festival Italiano de Nova Ve-
neza com uma apresenta-
ção de canto em coral. 

De acordo com Hemio-
ne Stival, organizadora do 
Festival Italiano de Nova 
Veneza, este será o segun-
do ano em que as crianças 
irão se apresentar cantan-
do músicas tradicionais da 
Itália. “No ano anterior foi 
sucesso absoluto. As crian-
ças emocionaram suas 
famílias e levaram muitos 
idosos às lágrimas. Elas 
adoram participar e isso é 
muito bom porque colo-
cam empenho e dedica-
ção nos ensaios”, enfatiza a 
organizadora ao informar 
que neste ano 50 crianças 
vão participar do coral. 

Elas já foram seleciona-
das e estão ensaiando desde 
o início do ano letivo e estão 
bastante ansiosas para o 
evento, afirma a professo-

ra de canto italiano Iraíldes 
Pereira. “Eu amo a música 
italiana, amo a cultura. Fiz 
cursos voltados para cultu-
ra e a música italiana e fico 
muito feliz em saber que a 
música italiana está sendo 
ensinada para um grupo de 
descendentes que valori-
zam a sua origem”, destaca.

Iraíldes diz que as 
crianças têm muita facili-
dade com a língua e com 
as canções que estão sendo 
ensaiadas. Este ano foram 
escolhidas quatro músicas 
tradicionais e que têm liga-
ção não só com a Itália, mas 
também com a imigração 
dos italianos para o Brasil.  
É o caso da canção “Merica, 
Merica”, de 1875, e fala da 
época em que a imigração 
italiana começou a ocorrer 
no continente Americano, 
e dos sonhos e expectativas 
dessas pessoas diante da 
nova terra.  

O refrão da canção diz 
em tradução literal as se-
guintes frases: “ América, 
América, América. Como 
será essa América. Améri-
ca, América, América. Um 
lindo bouquet de flores”. 
Segundo a professora Iraíl-
des, essa música emociona 
alunos e descendentes por 
recordar os sentimentos e 
tudo que seus entes queri-
dos passaram quando vie-
ram para o Brasil. “Foi um 
verdadeiro hino da imigra-
ção”, destaca a professora. 

Outra música que será 
apresentada pelas crianças 
ao público do Festival Gas-
tronômico de Nova Veneza é 
O Sole Mio, uma das mais fa-
mosas canções napolitanas. 
Foi gravada pela primeira 
vez por Giuseppe Anselmi 
em 1907 e já foi interpretada 
pelos mais diversos canto-
res, desde a clássica versão 
de Luciano Pavarotti até 
uma versão punk da banda 
Me First And The Gimme 
Gimmes. Até Elvis Presley 
fez uma versão desta música 
em 1960. 

A 14ª edição do Festi-
val Italiano de Nova Veneza 
será realizada de 7 a 10 de 
junho. Serão quatro dias de 
resgate da cultura italiana, 
nos quais os visitantes po-
derão provar pratos típicos 
- todos produzidos pela co-
munidade de Nova Veneza - 
e apreciar a música e dança 
proveniente da Itália.

A expectativa da orga-
nização é de que este ano o 
evento, que já se enquadra 
no perfil de grandes festi-
vais, ultrapasse o sucesso da 
edição anterior. Em 2017, de 
acordo com a organização, 
cerca de 100 mil pessoas cir-
cularam pelo evento, que 
gerou mil empregos diretos 
nos 30 estandes oficiais e  
movimentou cerca de R$ 2 
milhões na economia da ci-
dade. Fernanda Cappellesso

Thiago araújo -  O prefeito 
de Goiânia, Iris Rezende, 
afirmou na última segunda-
-feira, 23, que a criação de 16 
Centrais de Regulação em 
Goiás é fundamental para 
otimizar o fluxo de encami-
nhamentos de vagas e dimi-
nuir a espera por leitos de 
internação no Estado. Atual-
mente, além da capital, ape-
nas Anápolis, Aparecida de 
Goiânia e Rio Verde contam 
com sistemas regulatórios. 

Segundo o prefeito, a 
ausência dessas estruturas 
em outras cidades preju-
dica a gestão da Central de 
Regulação de Vagas de Goi-
ânia. ‘Apesar de termos uma 
população de 1,4 milhão de 
pessoas, estão cadastradas 
4,2 milhões em nosso sis-
tema. Ao longo dos anos, 
a capital foi ficando prati-
camente sozinha no aten-
dimento de Saúde de todo 
o estado de Goiás. Essas 

demandas, entretanto, não 
estariam sobrecarregando 
Goiânia se as 16 Centrais 
de Regulação tivessem sido 
instaladas’, disse. 

Diante desse contexto, 
explicou Iris Rezende, a Pre-
feitura de Goiânia decidiu 
implantar  medidas para 
reorganizar a Central de 
Regulação de Vagas de Goi-
ânia. Entre as mudanças, o 
prefeito citou a implanta-
ção do novo Sistema Inte-
grado de Gestão da Saúde 
Pública, estrutura tecno-
lógica que garantiu o fim 
da fila do chequinho para 
a autorização de procedi-

mentos médicos de baixa e 
média complexidade. ‘Tudo 
está sendo automatizado 
e reorganizado na área da 
Saúde. O novo sistema 
identifica o município de 
origem do paciente e au-
toriza os procedimentos. 
Além disso, as pessoas se-
rão atendidas e o que foi 
gasto será debitado na cota 
dos municípios. Por isso, 
espero que cada autoridade 
corresponda a sua obriga-
ção’, completou o prefeito. 

Outra medida anuncia-
da pela Secretaria Muni-
cipal de Saúde (SMS) para 
otimizar o fluxo de encami-

nhamento de vagas está a 
conclusão nos próximos 
20 dias de uma auditoria 
e redimensionamento dos 
leitos de Unidades de Tera-
pia Intensiva em Goiânia. 
O trabalho, realizado em 
conjunto com o Governo 
Federal, vai potencializar a 
ocupação dos leitos e atu-
alizar o Cadastro Nacional 
de Estabelecimentos de 
Saúde (CNES). 

Todas as mudanças 
implantadas na SMS, de 
acordo com o prefeito, já 
apresentam resultados. As 
internações em UTIs no pe-
ríodo de janeiro a dezem-
bro de 2017, por exemplo, 
chegaram a 13.696, contra 
12.556 do mesmo período 
de 2016. O incremento foi 
de 1,1 mil internações, 9% 
a mais do que o ano ante-
rior. ‘A atual administração 
está provocando uma ver-
dadeira revolução na Saú-
de. Além de reformar inú-
meras unidades de saúde e 
entregar outras totalmente 
equipadas, estamos todos 
debruçados sobre projetos 
importantes que vão garan-
tir assistência médica com 
qualidade para todos’, fina-
lizou o prefeito. 

Alunos da rede municipal 
voltam a aprender italiano 
em sala de aula

Cerca de 30 professores 
da rede municipal iniciaram 
na tarde da última quinta-
-feira, 19, o curso de exten-
são Tertúlia Literária: Diálo-
gos com escritoras africanas 
e afro-brasileiras. O curso 
é promovido pela Secreta-
ria Municipal de Educação 
e Esporte (SME), por meio 
da Gerência de Formação 
dos Profissionais da Edu-
cação, em parceria com a 
Universidade Federal de 
Goiás (UFG) e a Pontifícia 
Universidade Católica de 
Goiás (PUC-GO).

O curso terá encontros 
mensais até dezembro de 
2018, com carga horária to-
tal de 40 horas. O objetivo 
é ler, refletir e discutir so-
bre obras literárias voltadas 
à temática étnico-racial e 
de gênero. A finalidade é 
implementar as Diretrizes 
Curriculares Nacionais para 
a Educação das Relações 
Étnico-raciais e para o En-
sino da História e Cultura 
Africana, Afro-brasileira, por 
meio do incentivo à leitura 
nas disciplinas de História e 

Língua Portuguesa. Eurides 
Siqueira Silva é professora 
na Escola Municipal Ho-
nestino Guimarães e está 
fazendo o curso para am-
pliar seus conhecimentos e 
repassar aos alunos em sala 
de aula. “Temos trabalhado 
já algum tempo as questões 
das relações étnico-raciais, 
do papel do negro no desen-
volvimento da nossa socie-
dade brasileira, e a posição 
do negro na sociedade atual. 
Eu vim fazer o curso com o 
objetivo de trabalhar melhor 
a literatura africana, é uma 
forma das crianças conhe-
cerem outra cultura e saber 

da história do negro. O cur-
so trata especificamente de 
escritoras africanas e acho 
isso muito importante, uma 
forma de ampliar os meus 
conhecimentos e levar o 
que aprender aqui para a 
escola”, ressaltou.

Já o professor Wander de 
Faria Lima, da Escola Muni-
cipal João Paulo I, considera 
importante que as pessoas 
tenham novos olhares para 
a posição do negro na socie-
dade. “Acho muito impor-
tante para valorizarmos o 
que a cultura afro nos dei-
xou, os ensinamentos, as he-
ranças que temos para tra-

balhar questões hoje como 
a igualdade, o que o negro 
representa na sociedade, ob-
servarmos para termos ou-
tro olhar para o negro, para a 
questão de cotas. É um curso 
de extrema relevância que 
contribuirá muito na minha 
formação como professor, 
principalmente porque sou 
professor de capoeira tam-
bém”, pontuou.

Com base nos objetivos 
do curso, a Tertúlia Literária 
será avaliada continuamen-
te por meio de observações e 
registro dos encontros sobre 
o envolvimento dos partici-
pantes na leitura e discussão 
das obras literárias. Os crité-
rios para a avaliação serão 
a leitura, a pontualidade, 
frequência, interação entre 
os grupos. Serão analisadas 
obras como: Olhos d’água, 
de Conceição Evaristo; As 
andorinhas, de Paulina 
Chiziane; Sobreviventes, de 
Cidinha da Silva; No meu 
pescoço, de Chimamanda 
Adichie, da Nigéria; e Terra 
Negra, de Cristiane Sobral.

lívia MáxiMo

Para Iris, todos devem 
se unir e corresponder 
suas obrigações legais 
para garantir assistência 
médica de qualidade 
para todos

Luiz Fernando Hidalgo

Divulgação
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MEIO AMBIENTE

DF dá início à prevenção 
de incêndios florestais

Maryna Lacerda/ag. Brasí-
Lia -  Como forma de pre-
venir incêndios florestais, 
o Corpo de Bombeiros 
Militar do Distrito Fede-
ral organiza uma série de 
atividades no âmbito da 
Operação Verde Vivo.

Dividida em quatro fa-
ses, a mobilização ocorre de 
forma gradual e acompa-
nha a variação da umidade 
relativa do ar e da quantida-
de de focos de incêndio. O 
DF está na fase 1, momento 
em que os bombeiros pas-
sam por capacitação.

Uma das medidas de 
prevenção a queimadas 
foi a definição do estado 
de emergência ambiental 
no DF, feita pelo Decreto 
nº 38.993, publicado na 
quinta-feira (19). Por meio 
dele, o governo de Brasília 
fica autorizado a restrin-
gir ou suspender autori-
zações para a queima de 
áreas agricultáveis.

Além disso, a norma dá 
sinal verde para a intensi-
ficação de ações de edu-
cação ambiental, como as 
blitze educativas, e de fisca-
lização. Outra garantia pro-
porcionada pelo decreto é 
a possibilidade de compra 
emergencial de material 
para combate a incêndios 
florestais. No entanto, esse 

expediente só será usado 
em situações excepcionais.

Em anos anteriores, 
o estado de emergência 
ambiental era decretado 
quando o período da seca 
já estava instaurado — em 
maio ou junho. Em 2018, 
a opção de adiantar a pu-
blicação da norma visa a 
uma maior eficácia.

“Foi um momento ex-
celente para a instituição 
do decreto. A fase 1 é a hora 
de fazermos a conscienti-
zação da comunidade e a 
capacitação dos militares”, 
explica o comandante do 
Grupamento de Proteção 
Ambiental (Gpram) do Cor-
po de Bombeiros, tenente-
-coronel Ricardo Vianna.

A população do DF 
tem papel primordial no 
combate ao aparecimento 
de focos de incêndio. Para 
isso, deve-se evitar atear 
fogo a restos de poda de 
árvores e a entulhos, sob 
pena de responder por cri-
me ambiental.

Provocar incêndios flo-
restais, de forma intencio-
nal ou por acidente, rende 
punição em instâncias va-
riadas. Os autores respon-
dem em esfera adminis-
trativa — com multa, por 
exemplo — e criminal, por 
dolo ou culpa. Em todos os 
casos, é obrigatório recom-
por a vegetação destruída.

A prevenção é enfa-
tizada em campanhas 
de conscientização e nas 
blitze educativas, como 
explica a subsecretária de 
Serviços Ecossistêmicos 
da Secretaria de Meio Am-

biente, Nazaré Soares.
“A mudança de com-

portamento se resolve no 
longo prazo. Ainda en-
frentamos, todos os anos, 
a questão cultural de que 
o fogo resolve problemas. 
Infelizmente, no Cerrado, 
ele é o gerador de vários 
deles”, destaca.

Uma blitz educativa já 
foi feita, em 7 de abril, no 
Lago Oeste, e quatro estão 
programadas até julho:
n 5 de maio — na BR-080, 
próximo à Floresta Nacio-
nal de Brasília
n 23 de maio — nas proxi-
midades da Estação Ecoló-
gica de Águas Emendadas
n 26 de maio — nas ime-
diações do Jardim Botânico
n 14 de julho — na via de 
acesso ao Park Way

Apesar das dificulda-
des, o DF tem conseguido 
reduzir a área total quei-
mada no território nos 
últimos anos. De acordo 
com o Corpo de Bombei-
ros, em 2017 foram aten-
didas 10.105 ocorrências 
de incêndios florestais, 
em 16.331,37 hectares. Em 
2016, foram 6.944 ocor-
rências dessa natureza, 
com 17.441,95 hectares 
consumidos pelas cha-
mas. Em 2018, até então, 
foram registrados 36 cha-
mados para combate a in-
cêndios florestais, com 14 
hectares queimados.

“Os dados mostram que 
o fogo, em 2017, não se alas-
trou tanto quanto em anos 
anteriores. Isso foi possível 
graças à melhoria no tem-
po de resposta do Corpo de 

Bombeiros e à atuação dos 
brigadistas voluntários”, 
avalia a subsecretária.

Fases da Operação 
Verde Vivo:
n 1ª fase: abril e maio

Esta etapa foca na 
conscientização da comu-
nidade, em especial dos 
moradores de áreas rurais. 
O objetivo é reforçar os pe-
rigos de atear fogo a lixo e a 
restos de podas de árvore. É 
também o período em que 
bombeiros são capacitados 
para atuar no combate a 
incêndios no Cerrado.
n 2ª fase: junho e julho

A partir desse estágio, 
unidades do Corpo de 
Bombeiros na Asa Norte, 
em Brazlândia, na Can-
dangolândia, no Recanto 
das Emas, em Santa Maria 
e em Taguatinga ficam de 
prontidão para o combate 
às chamas.
n 3ª fase: de agosto 
a outubro

É o período mais crítico 
da seca, em que os casos de 
queimadas tendem a au-
mentar consideravelmente. 
É quando todas as unida-
des do Corpo de Bombei-
ros ficam mobilizadas para 
o atendimento a casos de 
incêndios no Cerrado. Por 
dia, cerca de 300 militares 
se dedicam integralmente 
ao enfrentamento do fogo. 
O efetivo pode chegar a 1,5 
mil bombeiros por dia.
n 4ª fase: novembro

O início das chuvas 
permite a desmobilização 
gradual das equipes des-
tacadas exclusivamente 
para as queimadas.

Com a operação Verde 
Vivo, governo de Brasília 
se antecipa ao período da 
seca e já implementa ações 
de prevenção às queimadas 
em todo o território

De janeiro a março, 
41 ocorrências de maus-
-tratos a animais foram 
registradas nas delega-
cias da Polícia Civil do 
Distrito Federal. Na com-
paração com o mesmo 
intervalo do ano passa-
do, houve aumento de 
19 casos. Em 2017, foram 
136 ocorrências em 12 
meses, e, em 2016, 111.

Para a delegada-chefe 
do Meio Ambiente e de 
Proteção à Ordem Urba-
nística (Dema), Mariliza 
Gomes, os registros têm a 
ver com a mudança cul-
tural da população.

Além disso, a possi-
bilidade de denunciar 
pela delegacia eletrônica 
o abandono e a agressão 
física ou psicológica, en-
tre outras situações, está 
entre as explicações para 
a alta dos números.

“A disponibilidade de 
vários meios de denún-
cia, por e-mail, telefone e 
via WhatsApp, ajudou no 
combate ao crime. Esses 
delitos sempre ocorre-
ram, mas agora estamos 
conseguindo ter mais de-

núncias”, compara.
Outro fator que explica 

o avanço das ocorrências 
é a forma como a Polícia 
Civil tem tratado o assun-
to: mais direcionada. Em 
março do ano passado, 
foi criada dentro da Dema 
a Seção de Combate a 
Maus-Tratos a Animais.

Policiais que traba-
lham em delegacias da 
área participaram de 
palestras desde então. A 
ideia surgiu após reivin-
dicações da população e 
de organizações não go-
vernamentais voltadas à 
defesa dos animais.

A maior parte das de-
núncias é feita de forma 
anônima. Os policiais, 
quando acionados, ob-
servam aspectos básicos 
como higiene do local, 
alimentação e se há sofri-
mento físico ou psicoló-
gico do bicho. “Caso haja 
suspeita de agressões 
físicas, o animal é enca-
minhado para um exame 
pericial semelhante ao 
chamado corpo de deli-
to”, explica Mariliza.

Ag. BrAsíliA

DISTRITO FEDERAL

Aumentam denúncias 
de maus-tratos de 
animais no DF

TCI

Terapia Comunitária Integrativa está 
em 29 unidades de saúde pública do DF

Maria Irani Medeiros, 
de 54 anos, vê em compar-
tilhar problemas com os 
outros o alívio para os seus 
próprios. Ela é uma das pa-
cientes da Unidade Básica 
de Saúde (UBS) 2 de Sa-
mambaia que participam 
toda sexta-feira dos encon-
tros de Terapia Comunitá-
ria Integrativa (TCI).

“Nós viramos amigos. 
Quando estou precisan-
do, vou à casa deles con-
versar”, conta a dona de 
casa. As sessões — tam-
bém chamadas de rodas 
— duram duas horas e 
ocorrem, nesse caso, no 
Parque Três Meninas.

Disponível na rede pú-
blica de saúde do Distri-
to Federal desde 2011, o 

princípio da prática é, com 
base na intervenção coleti-
va, aproveitar as experiên-
cias da comunidade para 
incentivar cada paciente a 
criar as soluções para suas 
próprias dificuldades.

A TCI ainda fortale-
ce os laços sociais e os 
benefícios de viver em 
conjunto, complementa 
a coordenadora-técnica 
de Terapia Comunitária 
Integrativa da rede, Do-
ralice Oliveira Gomes.

“A partir do momen-
to em que consigo ouvir 
a dor do outro, também 
penso na minha e em es-
tratégias de como me-
lhorar e cuidar melhor de 
mim”, avalia a servidora 
da Secretaria de Saúde. 

“Com isso, estabelece-
mos redes solidárias.”

No espaço de escuta e fala, 
há regras claras, tais como:
n Fazer silêncio quando 
tiver de ouvir o outro
n Falar de si
n Usar recursos culturais, 
como cantos, quando possível
n Não dar conselho. Isso en-
volve não julgar ou criticar 
os demais participantes

“Aqui somos todos 
iguais, por isso estamos 
em círculo”, explica a psi-
cóloga Andréa Mota Ma-
chado Dias, que ajudou a 
implementar o grupo em 
Samambaia, em 2011.

Ela o toca ao lado de 
uma assistente social. Os 
encontros, com temas di-
ferentes a cada dia, são 

divididos em momentos 
para a acolhida, a escolha 
do assunto e a partilha de 
experiências.

As demandas chegam 
por encaminhamento de 
alguma unidade de saú-
de da região ou, esponta-
neamente, da própria co-
munidade. Não há limite 
de idade para participar.

A terapia comunitária 
é uma das 14 práticas inte-
grativas em saúde disponí-
veis na rede e oferecida em 
29 unidades no DF (veja os 
locais, dias e horários).

Criada em 1987, em 
Fortaleza (CE), a metodo-
logia está difundida em 
todo o Brasil — com cerca 
de 35 mil terapeutas — 
e presente em todos os 

países da América Latina, 
além de outros da Euro-
pa: Dinamarca, França, 
Itália, Portugal e Suíça.

Segundo Doralice, há 
33 terapeutas comunitá-
rios da rede pública local 
em formação pelo Movi-
mento Integrado de Saú-
de Mental Comunitária 
(Mismec) do Ceará, sem 

custo para o governo.
Em 2012, quando ha-

via apenas seis grupos de 
TCI, a secretaria capa-
citou 50 servidores para 
trabalhar com a técnica, 
o que permitiu aumentar 
a quantidade de opções. 
Em Brasília, o curso é ofe-
recido pelo Mismec-DF.

MAriAnA DAMAceno

Gabriel Jabur/Ag. Brasília
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Plantão policialANÁPOLIS

Médico e hospital são 
condenados a indenizar 
criança com paralisia cerebral

Rota JuRídica/ tJGo -  O 
juiz Eduardo Walmory 
Sanches, da 1ª Vara Cível 
da comarca de Anápolis, 
condenou um médico e 
um hospital da cidade a 
pagarem, solidariamen-
te, o valor de R$ 200 mil 
a um casal, a título de 
indenização por danos 
morais e materiais, em 
virtude de erro médico 
que deixou o filho recém-
-nascido tetraplégico de-
vido a paralisia cerebral. 
Foram condenados tam-
bém a pagarem pensão 
mensal, no valor corres-
pondente a um salário 
mínimo, até a data em 
que criança completar 72 
anos de idade.

Consta dos autos, 
que a mulher, desde o 
princípio da gravidez, 
realizou vários exames 
pré-natais, sob os cui-
dados de uma médica 
da cidade. Narrou, nos 
autos, que a profissio-
nal a acompanhou em 
todo período gestacio-
nal, sendo informada, 
constantemente, do de-
senvolvimento do feto. 
Ao completar 9 meses 
de gravidez, a mãe da 
criança, após sentir as 
primeiras contrações, 
que se iniciaram às 
5h30, se dirigiu ao hos-

pital, tendo por objetivo 
se submeter ao parto, no 
entanto, foi orientada a 
retornar para sua casa.

Por volta das 11h30, 
a mulher retornou, no-
vamente, ao hospital 
sentindo fortes dores no 
pé da barriga, quando 
foi atendida por outro 
médico plantonista que 
a encaminhou para um 
sala pré-parto. No lo-
cal, ela permaneceu por 
mais de duas horas até 
que surgiu uma enfer-
meira que lhe aplicou 
soro. Contudo, apesar 
das constantes reclama-
ções de dores e contra-
ções sentidas, nenhum 
médico foi atendê-la.

Somente por volta 
das 17h30, percebendo 
a agonia da mulher, um 
médico entrou no quar-
to para observar o mo-
tivo de tantas lamenta-
ções. Após o diagnóstico, 
solicitou urgentemente 
ajuda de enfermeiras 
para realizar o parto ce-
sáreo, diante do grave 
quadro que se formou 
pela ausência de aten-
dimento médico. Após o 
parto, o recém-nascido 
apresentou quadro pre-
ocupante, sem qualquer 
reação, sendo levado 
para incubadora, onde 
permaneceu por vários 
dias. Quando questio-
nado pela mãe, o médi-
co informou que havia 
ocorrido complicações 
com o recém-nascido.

O recém-nascido foi 
mantido na incubadora 
por alguns dias, sendo 
que, com o passar do 

tempo, os genitores co-
meçaram a perceber que 
o bebê não se compor-
tava como uma criança 
normal. Contudo, dian-
te das preocupações e 
circunstâncias, o casal 
resolveu procurar um 
médico para entender o 
real estado de saúde do 
filho, momento em que 
o bebê foi diagnosticado 
como tendo problemas 
decorrentes da falta de 
oxigênio no cérebro, de-
vido o retardamento do 
parto provocado pelo 
corpo clínico do hospital.

Em razão disso, os 
pais da criança, que, atu-
almente, está com 8 anos 
de idade e sofre de para-
lisia cerebral, ajuizaram 
ação com pedido de in-
denização contra o hos-
pital. Em contestação, o 
hospital alegou ilegitimi-
dade passiva. No mérito, 
afirmou que não houve 
erro médico algum e que 
não há prova nos autos 
que tenha ocorrido asfi-
xia perinatal.

DECISÃO
Ao analisar os autos, o 

magistrado argumentou 
que os pedidos iniciais 
merecem provimento, 
uma vez que o laudo peri-
cial concluiu que o servi-
ço prestado pelo hospital 
foi defeituoso. Ressaltou 
que a responsabilida-
de do estabelecimento 
é objetiva, uma vez que 
ficou demonstrada a cul-
pa do médico para que 
ocorresse a indenização. 
“O hospital e seu corpo 
médico, irresponsavel-

mente, permitiram que 
a mãe do autor, que já 
havia comparecido ao 
hospital de madrugada 
(5 e 30 horas) com fortes 
dores, voltasse para sua 
residência sem ao menos 
realizar um único exame 
de imagem na gestante 
que reclamava de fortes 
dores”, afirmou o juiz.

Para o juiz, a ausên-
cia do exame de imagem 
impossibilitou a equipe 
médica de obter as in-
formações necessárias e 
evitar que os danos ocor-
ressem. Há de se perceber 
perfeitamente que o fato 
lesivo, aliado a causalida-
de material entre o even-
to danoso e a omissão 
do réu, gerasse o nexo de 
causalidade que provo-
cou os danos suporta-
dos pelo autor. Ainda, de 
acordo com o magistra-
do, o valor fixado a título 
de indenização por dano 
moral deve ser estar 
dentro da razoabilida-
de, proporcionalidade, 
potencialidade do dano, 
condições da vítima, ca-
pacidade econômica do 
agente causador do dano 
e a gravidade da ofensa.

“Assim sendo, visan-
do minimizar a dor dos 
reclamantes e a punição 
do ofensor de modo a 
inibir a recalcitrância de 
tal procedimento, defiro 
o pedido de indeniza-
ção por danos morais”, 
observou Eduardo Wal-
mory. Com relação ao 
dano material, o juiz fi-
xou, ainda, pensão men-
sal até que o menor atin-
ja a idade de 72 anos.

Consta dos autos, que a 
mulher, desde o princípio 
da gravidez, realizou 
vários exames pré-natais, 
sob os cuidados de uma 
médica da cidade

Policial fica gravemente ferido após sofrer 
acidente durante perseguição na BR-080

Barro Alto

Uma perseguição a um 
motociclista que desobe-
deceu a ordem de parada 
acabou com um policial 
rodoviário federal, de 46 
anos, gravemente ferido 
neste domingo (22). Se-
gundo a Polícia Rodoviária 
Federal (PRF), o agente, 
que também pilotava uma 
motocicleta, colidiu com 
um carro durante o acom-
panhamento tático na BR-
080, em Barro Alto(GO).

Ainda de acordo 
com a PRF, o motoci-
clista conduzia uma 
Honda CB 600 Hornet 
e não atendeu a ordem 
de parada. Ele evadiu 
e entrou na área urba-
na de Barro Alto. O po-
licial, que seguia logo 
atrás, acabou colidindo 
frontalmente com um 
VW Gol em um cruza-
mento da cidade.

O policial foi aten-
dido por uma equipe 
de resgate local e de lá 
foi removido para uma 
unidade hospitalar em 
Ceres, onde ficou cons-

tatado que o agente 
teve fratura nas coste-
las. Após ser avaliado 
por especialistas, ele foi 
encaminhando ao Hos-
pital Estadual de Urgên-
cias da Região Noroeste 
de Goiânia Governador 
Otávio Lage de Siqueira 
(Hugol), em Goiânia.

Após informações 
da PRF para forças po-
liciais da região, o pi-
loto fujão, um rapaz 
de 19 anos de idade, 
residente em Nique-
lândia, foi preso pela 
Polícia Militar Rodovi-
ária quando ele tentava 
seguir de Uruaçu para 
Niquelândia(GO).

Ele foi detido e en-
caminhado para a Dele-
gacia de Polícia Civil em 
Goianésia(GO) onde foi 
preso por desobediência, 
direção perigosa e por re-
ceptação, pois o docu-
mento da motocicleta 
que ele conduzia faz par-
te de um lote de CRLVs 
furtados do Detran do 
estado de Tocantins.

IMPROBIDADE

Justiça determina bloqueio de mais R$ 2 
milhões em bens de prefeito de Crixás

Acolhendo pedidos fei-
tos pelo Ministério Públi-
co de Goiás em oito ações 
apontando a prática de 
mais de 250 atos de im-
probidade administrativa, 
a juíza Zulailde Viana Oli-
veira decretou, na última 
semana, a indisponibilida-
de de bens do prefeito de 
Crixás, Plínio Luís Nunes 
de Paiva, no valor total de 
R$ 2,57 milhões, somados 
os valores bloqueados limi-
narmente em todas as de-
mandas. A magistrada de-
terminou ainda o bloqueio 
dos bens da secretária de 
Administração e gestora 
dos Recursos Humanos do 

município, Aulcilene Maria 
de Lima (R$ 2,56 milhões); 
da primeira-dama, Raissa 
Marzochio Sousa (R$ 20 
mil), e da servidora fantas-
ma Maria Rosa (R$ 10 mil).

Além disso, em uma 
outra ação do MP sobre o 
tema, a juíza concedeu tu-
tela antecipada determi-
nando a suspensão ime-
diata de todos os contratos 
de trabalho dos servidores 
que exercem funções pú-
blicas no município pelo 
Programa de Apoio Social 
(Proas), bem como proi-
biu novas contratações por 
meio dele. Ordenou ainda 
a contratação de servido-

res temporários por prazo 
razoável, após a imprescin-
dível criação legal dos car-
gos, e a realização urgente 
de concurso público para o 
quadro de pessoal. O edital 
para o certame, conforme a 
decisão, deverá ser publica-
do em prazo não superior a 
quatro meses.

Visando garantir o 
cumprimento dessa tute-
la antecipada em relação à 
suspensão dos contratos de 
trabalho e proibição de no-
vas contratações, foi fixada 
multa diária no valor de R$ 
5 mil. Em relação às restri-
ções aos bens dos aciona-
dos, a magistrada decretou 

a incidência da indisponi-
bilidade tanto em relação a 
valores quanto de veículos 
e imóveis que estejam em 
nome dos quatro réus.

Conforme relatado nas 
ações, assinadas pelo pro-
motor de Justiça Fabrício 
Lamas Borges da Silva, em 
setembro do ano passado 
foi instaurado inquérito 
civil público para apurar 
possíveis irregularidades 
praticadas no âmbito do 
Proas no município. Essa 
investigação foi instruída 
por diversos documentos 
e coletou depoimentos de 
mais de 250 pessoas.

Rota JuRídica
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Desigualdade é a Grande 
Corrupção!
Saturnino recupera discurso de 40 
anos atrás
O COnversa afiada reprOduz artigO dO 
COrreiO saturninO, dO ex-senadOr saturninO 
Braga: A Pequena e a Grande Corrupção

Não tenho o hábito de reler o que es-
crevi em outros tempos; não é o medo da 
contradição, que certamente encontraria 
mas nunca ao ponto de me envergonhar; é 
uma usança de personalidade que nunca 
analisei; sei que não é uma virtude, mas 
não tenho o vezo do historiador e me sinto 
convocado, sempre, pelo impulso de olhar 
para frente e discutir os temas presentes na 
perspectiva do futuro. Não desprezo a ex-
periência passada e uso-a com frequência, 
mas uso-a pela lembrança, consultando 
fontes de ontem tão somente para confir-
mar o que me conta a memória.

Entretanto, olha o entretanto, mu-
dando livros de lugar, abri, quase ao aca-
so, um livro de discursos meus editados 
pelo Senado, e eis que, ao folheá-lo, de-
parei com um que foi pronunciado em 
17 de outubro de 1978, há quase quarenta 
anos, cujo título é “A Pequena, a Média e 
a Grande Corrupção”.

Amigos, sem titubear, digo: que discur-
so atual; que Joia!

Era tempo de governo militar e nós 
éramos Oposição. E, naturalmente, como 
faz sempre a Oposição, eu comentava estri-
pulias praticadas pela empresa americana 
“Dow Química”, protegida de uma impor-
tante figura do Governo, um General hoje 
falecido, cujo nome eu citava, e cobrava 
uma CPI para apurar os fatos que, obvia-
mente, caracterizavam um procedimento 
de corrupção.

Bem, claro que a CPI nunca foi ins-
talada mas, até aí, isto não tem impor-
tância nenhuma. O importante é que eu, 
senador socialista, lá pelas tantas disse há 
quarenta anos:

“Aproveito, entretanto, Sr Presidente, 
o ensejo, para dizer que não devemos 
perder de vista que todos esses fatos, 
somados, constituem aquilo que se po-
deria chamar de pequena ou média cor-
rupção. Nem por isto podemos admiti-la 
ou tolerá-la, porque ela dissolve as bases 
morais da sociedade, levando o País à de-
gradação e ao desmoronamento social. 
Haveremos de detectá-la e combatê-la 
sem trégua, mas é preciso ter consciência 
de que esta é o que se poderia chamar de 
pequena ou média corrupção.

A meu juízo, na minha visão das coisas, 
Sr Presidente, a grande corrupção é outra. 
Acho que a Grande Corrupção, a Grande 
Imoralidade é a concentração de riqueza 
propiciada pela manutenção desse modelo 
sócio-econômico que tanto temos com-
batido – manutenção esta que decorre de 
decisão política do Governo, que privilegia 
poucos e sacrifica a grande maioria dos 
brasileiros. E não é verdade que esse mode-
lo não possa ser alterado sem uma grande 
comoção nacional; muito ao contrário, é 
perfeitamente possível, é perfeitamente vi-
ável implantar-se um novo modelo muito 
mais justo e que confira ao País muito mais 
independência econômica.”

Abro aqui parênteses para dizer que 

Lula demonstrou claramente esta viabili-
dade no seu governo. E continuo citando o 
meu discurso:

“Acho, Sr. Presidente que a Grande Cor-
rupção, a grande imoralidade é a especula-
ção financeira desenfreada, é o que se está 
passando no “open market”, com a tolerân-
cia e até com estímulo do Governo. São os 
ganhos fáceis, astronômicos de quem nada 
produz para a Nação; são os cheques sem 
fundo utilizados quase que diariamente, 
são os papéis frios que passam de mão 
em mão; é a taxa de juros artificialmente 
elevada para dar mais a quem tem mais 
dinheiro para emprestar, e que constitui, 
sem dúvida, a grande causa da inflação que 
corrói o salário dos trabalhadores.

(...) Acho, Sr Presidente, que a Grande 
Corrupção é o nosso sistema tributário, 
que penaliza quem compra o feijão e o 
arroz e quem vive de salário, e é em alguns 
casos extremamente benevolente para 
com o especulador, para quem vive de 
rendas sem fazer força.

Acho, Sr. Presidente, que a Grande Cor-
rupção é a especulação imobiliária (...)

Acho, Sr. Presidente, que a Grande Cor-
rupção são os gastos com obras faraônicas 
(…) enquanto as zonas pobres permane-
cem sem água, sem calçamento, sem esgo-
to, sem condução, sem escola, convivendo 
com a miséria econômica, com a miséria 
moral e o mau cheiro de suas ruas. 

Acho, Sr. Presidente que a Grande Cor-
rupção é a acumulação de terras em mãos 
de poucos, em muitos casos estrangeiros, 
e o crescimento paralelo da grande po-
pulação de infelizes do campo, chamados 
bóias frias.

Acho, Sr Presidente, que a Grande Cor-
rupção é a dívida externa colossal e des-
necessária, materialização de uma depen-
dência econômica que se acentua, porque 
o Governo não quer redistribuir a renda e a 
riqueza, e abrir o mercado interno para um 
desenvolvimento mais autônomo.”

Abro novos parênteses para lembrar 
que o Governo Lula adotou esta política 
redistributiva com grande sucesso. E volto 
ao meu discurso:

”Acho, Sr. Presidente, que a Grande 
Corrupção são os privilégios que existem, 
na prática, para as grandes empresas, prin-
cipalmente para as multinacionais, que são 
capazes, e as únicas capazes, de abrir todas 
as portas da especulação financeira.”

E continuava elencando as faces da 
grande corrupção no Governo Militar, ago-
ra na área política: a escuta telefônica, a 
espionagem oficial, o Pacote de Abril, o 
Senador Biônico, as eleições indiretas, a Lei 
Falcão, e muitas outras.

Isto tudo, amigos, há quarenta anos 
atrás.

Sim, há quarenta anos!

n Paulo Henrique Amorim
@Conversa.Afiada.Oficial

@ConversaAfiada

Conversa Afiada

n Maria Reis

Corte

mariareisjornalista6@gmail.com

Dois tempos
1. O Instituto Rizzo apresenta, hoje, 24 de abril, ás 

19h30, o Più Ballare, evento de música, moda e dança, 
na Terça Cultural realizada pela Associação Italiana 
de Goiás – AIGO. Com parceria e apoio da estilista Pa-
trícia Portella e da designer Paula Zuchetto, o evento 
acontece no Instituto Rizzo, no Setor  Sul.

2. Constam da programação apresentação do 
Coro Italiano Toscanelli e Companhia Rhema de Dan-
ça, performance teatral de Rômulo San San/Grid Por-
tella e Ballet por Felipe Gentil, e de moda de Patrícia 
Portella Atelier e Atelier Alberta. A entrada é gratuita.

Campus Party Brasília 
Vem aí, a segunda edição do Campus Party Brasí-

lia, de 30 de maio a 03 de junho, no Estádio Nacional 
Mané Garrincha. Na programação, show com Youtu-
bers de Brasília e debate apresentado pelo jornalista 
multimídia e youtuber, Eldo Gomes.

Os ingressos já estão à venda: http://brasil.cam-
pus-party.org/cpbrasilia/  e o vídeo sobre o evento: 
https://youtu.be/yvylm2sJ0hs.

Vitrine
n VOCE SABIA? 
O xampu a seco é 
eficaz na remoção da 
oleosidade dos fios e 
pode, sim, ser um aliado 
seguro e prático para 
manter o cabelo em 
ordem na correria do dia 
a dia.

n SERTANEJO 
Com novo show e o 
lançamento da música 
“É nóis de novo” a 
dupla Fausto & Martim 
é a atração da casa de 
shows VillaMix Goiânia, 
nesta terça-feira, 24, 
recebendo amigos 
especiais como Gabriel 
Gava e a dupla Zé 
Ricardo & Thiago

n TOME NOTA 
Hoje, dia 24, encontro 
inédito entre o cantor 
e compositor Roberto 
Frejat com o maestro 
João Carlos Martins, no 
Flamboyant In Concert.

n GRINGO NAS 
QUADRAS 
Não só de brasileiros é 
feita a história dos Jogos 
Universitários de Goiás 
(JUG’s). O argentino 
Pablo Javier Magul, 
de 24, anos, mora no 
Brasil há nove anos e 
é estudante do quinto 
período de educação 
física, além de ser ponta 
direita da equipe de 
handebol da PUC. Está 
é a segunda edição dos 
JUG’s em que 
Pablo participa
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MESA NORDESTINA 
Executivo, Francisco Lopes de Araújo, Deyne 
Virgínia, superintendente de Indústria, Comércio e 
Turismo de Terezópolis, Sonea Stival, consultora 
do projeto TereÔxente e o prefeito De Terezópolis, 
Francisco Alves Júnior, no lançamento do calendário 
do circuito gastronômico 2018 em Goiás, no 
Palácio das Esmeraldas. Eles estão ultimando os 
preparativos para o TereÔxente, o festival com 
temática nordestina na vizinha cidade da capital

CELEBRIDADES MIRINS
Os dois anos da plataforma digital Goiás Fashion 
Kids (GFK), foram comemorados com festa 
temática estilo hollywoodiana, no espaço Gato de 
Botas, na sexta-feira, passada. A plataforma é, 
atualmente, a maior e que reúne os mais conhecidos 
influenciadores e artistas mirins do Estado

Lorrany Fernandes

ORA, POIS 
Curtindo 
férias em 
Lisboa, a 
fotógrafa 
Viviane 
Veloso 
registra 
momento na 
entrada do 
Restaurante 
Palácio do 
Chiado

Arquivo pessoal

Léo Oliveira
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Rápidas
n A Tropical Urbanismo promove nesta terça e quarta-feira, 23 e 24 de abril, um me-
eting para apresentar em primeira mão seu mais novo produto. Aproximadamente 
150 corretores de imóveis terão a oportunidade de conhecer todos os detalhes do 
novo empreendimento. A apresentação será realizada pelo diretor da empresa, Pau-
lo Roberto da Costa, a partir das às 8h, no mirante do condomínio Aldeia do Vale.

n O Hospital Estadual de Urgências de Aparecida de Goiânia Cairo Louzada  (Hua-
pa), da SES - Governo de Goiás, por meio do seu Serviço de Controle de Infecção 
Hospitalar (SCIH), promove diariamente até 31 de maio (quinta-feira) uma cam-
panha de higienização das mãos para alertar os profissionais sobre a importância 
do ato. A ação será realizada em cada setor com a distribuição de folders expli-
cativos e esclarecimentos por parte da coordenadora do SCIH, Andréia Andrade.

@leonardoarrud
leoarru@gmail.com

n Leonardo Arruda

In Foco

n SugeStão de notaS: leoarru@gmail.com  n WatSapp: (62) 98438-2554 n inStagram: @leonardoarruda

Dança
O espetáculo Tombé, com o grupo baiano Dimenti, será a atração do proje-
to 4ª Tem Dança, no dia 25 de abril, às 20 horas, no Teatro do Centro Cultural 
UFG. Os ingressos custarão R$10 (inteira) e R$ 5 (meia). A classificação será livre.

Inauguração 
Os empresários Bruno Coutinho e 
Cristiane Jubé inauguram a nova 
loja Bruno Coutinho Closet, nesta 
quinta-feira, dia 26/4.  O projeto do 
espaço de moda multimarcas, loca-
lizado na Rua 15, nº 1320, no Setor 
Marista, leva a assinatura dos ar-
quitetos Lucas Panobianco e Estela 
Michelan, possui 125m2 e oferecerá 
peças selecionadas das grifes Maria 
Filó, Dress To, Fruta Cor, Divina Pele, 
Bebela Jeans, Blessed, entre outras.

Show
O grupo 14 BIS volta a 
Goiânia para o show de 
pré-lançamento do DVD 
14 BIS Acústico II Ao Vivo. 
A apresentação será no 
dia 19 de maio, sábado, 
às 21h30min, no Teatro 
Madre Esperança Gar-
rido. A banda trará dois 
convidados especiais: Cézar de Mercês, integrante da banda “O Terço”, violão base, 
flauta, gaita, baixo e vocal, e Celso Nascimento, na percussão. Os ingressos custam 
a partir de R$ 80,00, dependendo do lugar escolhido. Os fãs podem optar pelo In-
gresso Vip Promocional, que dá direito ao Kit 14 Bis, com camiseta, CD e chaveiro. O 
kit será entregue no acesso ao evento. O ponto de vendas é o site Bilheteria Digital.

Bistrô da Nega
O casal Silvia Souza Silva e 
Emmanuel Cardoso. Inau-
guram no próximo sábado 
28/04 O Bistrô da Nega, na 
Avenida Veneza, Qd. 77 LT 
04, no Jardim Europa, um 
ambiente rústico e acon-
chegante, que traz em seu 
conceito uma decoração 
sustentável e um cardápio 
diferenciado, como a fa-
mosa Costelinha da Nega, 
feito com molho agridoce 
caseiro; frango na cerveja 
preta; e pratos surpresas.

Vladimir Brichta explica 
razão de não ter redes sociais: 
“Não quero ficar me expondo”

Túlio Gadêlha nega ser 
a razão da boa fase de Fátima 
Bernardes: “Machismo atribuir a mim”

Em ótima fase pesso-
al e profissional, Fátima 
Bernardes vem recebendo 
diversos elogios dos fãs 
nas redes sociais. Em en-
trevista à jornalista Mônica 
Bergamo, do jornal “Folha 
de S. Paulo”, Túlio Gadê-
lha, namorado da apresen-
tadora – que está cada dia 
mais bonita e segura de si 
no palco do “Encontro” -, 
negou ser razão do bom 
momento da jornalista.

“Acho que há um pou-
co de machismo nisso de 
atribuir só a mim o mo-
mento atual dela. Eu já 
encontrei ela assim, desse 
jeito. Realizada profissio-
nalmente, pessoalmente“, 
disse o advogado, que 
também rasgou elogios à 
namorada e afirmou que 
ela é “sensível, muito hu-
mana, culta, inteligente, 
bonita, charmosa”.

Túlio Gadêlha também 
voltou a afirmar que não 
se incomoda com a dife-
rença de idade de 25 en-
tre ele e Fátima Bernardes, 
e afirmou que sempre se 
relacionou com mulheres 
mais velhas. “A diferença 

de idade é uma coisa que 
preocupa mais as outras 
pessoas do que a gente. 
Eu tive outras namoradas 
mais velhas. Aos 20 anos, 
eu tinha uma namorada de 
30. Aos 23, tinha uma de 
40, dise o advogado.

O ator Vladimir Bri-
chta, 42, será um dos 
vilões da novela “Segun-
do Sol”, trama que irá 
substituir “O Outro Lado 
do Paraíso” no mês de 
maio. Acostumado com 
a fama e o sucesso, o 
famoso garantiu que não 
tem vontade de usar as 
redes sociais.

De acordo com o fa-
moso, ele não tem muito 
interesse em tudo que 
falam sobre a sua vida. 
“Eu não tenho rede so-
cial (risos). Não quero 
saber o que uma pessoa 
que não me conhece fala 
sobre mim ou sobre o 
meu trabalho”, declarou 

o artista da TV Globo.
“Leio quando é um 

jornalista escrevendo, 
porque sei que foi ca-
pacitado para isso, mas 
não quero ficar me ex-

pondo nas redes. Não 
proíbo meus filhos, mas 
eu não tenho”, finalizou 
Vladimir que é casado 
com a também atriz 
Adriana Esteves, 48.
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n HD Hércules Dias
blog: www.herculesdias.com.br

“Cuidado ao tentar vencer 
a qualquer custo, você 
acaba igual ao inimigo.”

Ed REné Kivitz

A griffe do colunismo

ARTE

Atores goianos participam de 
Oficina de Experimentação 
Teatral com diretor espanhol
Oficinas permitem o intercâmbio e troca de conhecimentos da arte teatral

Evandro Costa - Durante 
esse mês de abril, jovens 
atores tiveram a opor-
tunidade de participar 
da Oficina de Experi-
mentação Teatral com 
Antonio Gomez Casas, 
dramaturgo e diretor de 
teatro. Antonio Gomez 
Casas, é gerente, dire-
tor de projetos artísticos 
externos e professor de 
interpretação em téc-
nicas de performance 
teatral da Sala de Aula 
Teatre Municipal de 
Lleida, na Espanha. 
Premiado diretor em 
toda a Europa, Antonio 
é diretor Artístico das 
Companhias La Inestab-
le 21 e La Petiestable 12, 
também é presidente da 
Associação Catalã de Es-
colas de Teatro (ACET), 
e fundador das compa-
nhias de teatro Córnea, 
Síncronos e Inofteatro.

O catalano Casas 
está no Brasil realizan-
do diversos trabalhos 
artísticos e estabeleceu 
parcerias com o dire-
tor e produtor Vander-
lei Roncato para a rea-
lização dessa atividade 
formativa. Os encontros 
objetivaram “criar um 
corredor cultural entre 
o Brasil e a Espanha. Um 
intercâmbio de conheci-
mento e troca de experi-
ências”, afirma Roncato. 

As oficinas tiveram 
a participação regular 
de trinta profissionais 
das Artes Cênicas que 
se reuniram na sede do 
Grupo de Artes Semear, 
com o apoio e parceria 
da Soluções Criativas e 
Associação de Cultura 
e Artes Contemporâ-
neas Giro8. Além dos 
artistas iniciantes que 
começam suas carreiras 

estudando e pesquisan-
do as artes cênicas, par-
ticiparam das oficinas 
profissionais de compa-
nhias goianas como a 
Du Caixote, Indelicada, 
Oops e Stars.

“Após os encontros os 
artistas goianos segui-
rão os trabalhos e pes-
quisas em seus grupos, 
escolas e comunidades 
com uma bagagem mais 
rica e mais potente, para 
contribuir com a demo-
cratização e fomento da 
arte em nosso Estado. 
Sem dúvida a cultura 
goiana enriquece com 
experiências como esta, 
além de fomentar a 
sociabilidade, propor-
cionar novos conhe-
cimentos e percepção 
de mundo. Esse tipo de 
contato promove força 
e impulso profissional”, 
relatou Vanderlei Ronato. 

HD -  #agriffedocolunismo #jornalistarioverdense #odefensordopovo

No Portal Stylo
Política é a arte da negociação”, já dizia 
um pensador e filósofo mineiro, do século 
passado. João Cândido Pessoal. Deixando 
as possíveis polêmicas de lado, o certo 
é que o ex-prefeito de Palmas, Carlos 
Amastha, se revelou um exímio “negociador 
político”. um agregador de idéias. 

Carlos Amastha
provou essa afirmação hoje, ao longo 
do dia, quando ganhou a queda de 
braço contra a senadora Kátia Abreu que 
também vai disputar o mandato tampão 
no governo do Tocantins. Carlos Amastha 
foi recebido com festa, na convenção 
do PSB que referendou seu nome para 
disputar as eleições suplementares, que 
serão realizadas no próximo mês de junho. 

Célio Moura
O nome do postulante a vice-prefeito.
na chapa de Amastha é do Partido dos 
Trabalhadores e seria o candidato na 
chapa de Kátia Abreu até os 45 minutos 
do segundo tempo. Trata-se do advogado 
Célio Moura, militante histórico do PT.

Arena Panini
A Copa do Mundo da FIFA 
Rússia 2018 começa oficialmente 
em junho, mas para os fãs da 
competição, o Passeio das Águas 
Shopping traz para Goiânia a 
inédita Arena Oficial Panini.

Memória
Até 15 de maio, os visitantes podem 
se divertir com várias atrações, como 
Jogo da memória, Tire Fotos no 
Álbum da Seleção, Futebol de Botão 
Gigante, Turbilhão de Figurinhas, Quiz 
Interativo, Figurinhas Iluminadas e 
Espelho Mágico. 

Shopping
A ação está acontecendo em 
apenas sete locais espalhados 
pelo país, sendo que o Passeio das 
Águas Shopping é o único ponto 
oficial da Panini em Goiás.

Casados
Marilda Barras foi uma das madrinhas dos empresários Bianca Almeida e Sergio 
Luís Carneiro casaram se dia 14 último no espaço de eventos Casa Lis, a Lua de 
Mel ta acontecendo na Italia.

Anotnio Gomez Casas
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Municípios em Pauta

De olho nas eleições 2018, o vereador de dois mandatos e presidente 
do Poder Legislativo do município de Planaltina-GO em 2014, Almirando 
(PROS), a convite do casal Robson e Cláudia Aguiar, ele, presidente do partido 
no município e ela, suplente de vereadora da cidade, passou o sábado, 21 de 
abril, visitando lideranças de expressão de Valparaíso de Goiás. Baiano de 
Cotegipe, 34 anos, casado, Almirando pretende disputar uma das 41 vagas no 
Legislativo do Estado de Goiás no pleito deste ano. Entre os objetivos do vere-
ador Almirando em concorrer a uma das cadeiras da Assembleia Legislativa 
neste ano está a possibilidade de tentar atuar em prol da saúde pública, setor 
apontado por ele como o grande vilão da administração pública. Nas visitas 
o vereador Almirando agradecia as lideranças que abriam as portas de suas 
residências, esclarecendo que o Entorno de Brasília, o Norte e o Nordeste 
goiano estão órfão de novas lideranças, que pensem nos municípios e que 
trabalhem por eles, não levando em consideração apenas interesses pessoais. 

O presidente do Poder Legislativo, 
Amilton Filho (SD) afirmou que as 
obras do Residencial Colorado estão 
evoluindo em ritmo considerado ace-
lerado e logo os apartamentos serão 
entregues para os contemplados. “O 
prefeito Roberto e alguns vereadores 
estiveram no local acompanhando os 
trabalhos e finalmente podemos di-
zer que estamos otimistas com a en-
trega desse projeto”, destacou. Amil-
ton Filho lembrou que o Residencial 
Colorado começou a ser construído 
em 2008, mas a construtora respon-
sável pelas obras, não conseguiu en-
tregar os apartamentos dentro do 
cronograma previsto. Após reuniões 
entre o prefeito, os vereadores, a Caixa 
Econômica Federal e os moradores 
contemplados, ficou determinado 
que a Construtora vai continuar as 
obras com apartamentos sendo en-
tregue aos sorteados”, disse.

VALPARAÍSO DE GOIÁS  
Presidente do PROS de Valparaíso apoia pré-
candidatura de Almirando 

ANÁPOLIS  
Amilton Filho garante obra do Residencial Colorado

A Prefeitura de Simolândia divul-
gou o balanço dos atendimentos pres-
tados no Dia do Campo, ação de saúde 
e cidadania realizado na quarta-feira 
(21), no CEPAL da cidade. Consulta 
com médicos, exames, corte de cabelo 
e outros foram alguns dos serviços 
ofertados de forma gratuita a popu-
lação. Consultas com cardiologista, 
clínico-geral, oftalmologista, corte 

de cabelo e oficinas de beleza. Tudo 
isso foi oferecido gratuitamente numa 
grande ação realizada pela Prefeitura 
Municipal em parceria com o SENAR 
(Serviço Nacional de Aprendizagem 
Rural). Mais de 700 pessoas passaram 
pelo CEPAL da cidade durante o evento 
e puderam conferir e acessar serviços 
de saúde e cidadania. No total foram 
1.676 atendimentos

SIMOLÂNDIA 
Ação garante atendimento a mais de 700 pessoas 

Cento e três famílias de comunidades rema-
nescentes de quilombolas foram contempladas 
com cestas básicas por meio da Secretaria de 
Ação Social, que viabilizou uma ação integrada 
do Governo Federal, executada pela CONAB. 
Esta ação visa garantir, de forma regular, em 
caráter emergencial e complementar, um com-
posto alimentar a grupos populacionais espe-
cíficos em situação de vulnerabilidade social. 
Foram distribuídas 309 cestas básicas há 55 
famílias do Povoado Baco Pari e 48 famílias do 
Povoado Olho D’Água Da Lapa. No total, mais 
de 7 mil quilos de alimentos foram entregues 

POSSE 
Entrega de Cestas Básicas 
às comunidades quilombolas

A Secretaria de Educação, pensando nos servidores promoveu a 2ª Formação em 
Serviços dos Profissionais da Educação Infantil, da rede de ensino, com o objetivo 
de refletir sobre as possibilidades da construção do currículo da educação infantil 
a partir da BNCC, bem como a importância da literatura. Além dos professores e 
coordenadores, participaram profissionais de Montividiu, Santo Antônio da Barra 

e Castelândia, que fazem parte da Comissão de Regional de Implementação da 
BNCC em Goiás – Polo Rio Verde. A Secretaria promoveu também o 2º Encontro 
dos Recreadores da Educação Infantil, com reflexões acerca dos trabalhos que os 
recreadores desenvolvem com as crianças de 0 à 3 anos, discutindo os conceitos de 
brincadeiras e recreações com as crianças.

RIO VERDE 
Capacitações dos servidores da Educação

CALDAS NOVAS
Gramados são revitalizados para Campeonato Série B

A Secretaria de esportes de Caldas Novas está realizando obras de reformas e 
revitalização dos campos públicos do município para receber no próximo mês 
uma edição do Campeonato Municipal da Série B. Segundo o Diretor Eliton Ro-
berto Quexim, da Superintendência Municipal de Esportes, os campos do Setor 
Santa Efigênia, Brejão no Setor Itaguaí, Itaici II, Grupinho e Sapé estão recebendo 
reparos, obras e revitalização para início do campeonato. “A Secretaria Municipal 
de Educação e a Diretoria de Esportes estão empenhados em oferecer aos adeptos 
do esporte, uma ótima estrutura para os atletas. Esta semana iniciamos a reforma 
do campo do Setor Itaici II, na semana passada realizamos serviços no campo do 
Brejão. Até ao final do mês de abril todos os gramados estarão em excelentes con-
dições para receber as equipes”, explicou Eliton.

Equipe da Secretaria Municipal de 
Infraestrutura e Serviços Urbanos, e da 
Saneamento Municipal de Senador Ca-
nedo, Sanesc, intensificam os trabalhos 
na Barragem Flor do Ipê. Trata-se de 
uma obra de saneamento e preservação 
ambiental. O reservatório terá 11.600 
m² de área de inundação, um volume de 
mais de 36 mil m³ de armazenamento. 

A finalidade principal é a regulação de 
vazão da elevatória de água bruta do 
manancial do Jardim das Oliveiras, que 
beneficiará a região, principalmente 
nos períodos de seca. A área de nascen-
te será preservada, com o plantio de 
mais de 7 mil mudas, para ser impor-
tante ponto de conservação e ganho 
urbanístico para a cidade.

NERÓPOLIS
Começa a construção do Laboratório de Análises Clinicas 

A Prefeitura de Nerópolis deu início à 
construção do Laboratório Municipal de 
Análises Clínicas. A obra, fruto de uma 
emenda parlamentar de R$ 500 mil do de-
putado estadual Talles Barreto, será cons-
truída no Parque das Américas, ao lado da 
Unidade Básica de Saúde Maria Doralice. O 
prefeito Gil Tavares fez questão de agrade-

cer o empenho e a parceria com o deputado 
Talles. “Obrigado Talles Barreto. Você é o de-
putado que mais ajudou o nosso município 
em toda a história de Nerópolis”. A previsão 
de término da obra é de 150 dias. O labora-
tório irá atender milhares de pessoas com 
exames clínicos, tais como hemograma, 
urina e outros.

para estas famílias. As famílias que 
não receberam devem procurar a 
Secretaria para atualizar o cadastro 
e se autodeclarar quilombola.

SENADOR CANEDO
Obras são intensificada na Barragem Flor do Ipê

Cláudia Aguiar, Vereador Almirando, Henrique das Cirurgias e Robson 
Aguiar: Unindo força pela saúde nos municípios

Amilton está otimista com a conclusão 
das obras e entrega dos apartamentos

Mais de 7 mil quilos de alimentos foram entregues as comunidades quilombolas
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Economia

Maria Alice e Alex impli-
cam um com o outro. Alex 
comenta com Hugo que 
desconfia das intenções de 
Leandro com Maria Alice. 
Paulo observa o entrosa-
mento de Garoto no Le Ke-
bek. Gabriela revela a Paulo 
que Rafael lhe deu um beijo 
e o casal discute no restau-
rante. Leandro chega tarde 

em casa e Tom questiona o 
filho. Marli provoca Paulo por 
conta de seu encontro com 
a amante virtual. Leandro se 
desculpa com Maria Alice 
por ter desmarcado o en-
contro novamente e Alex fica 
intrigado. Marcelo e Gabrie-
la conversam com Leandro 
sobre o motivo de o menino 
dormir em sala de aula. 

Malhação “Vidas Brasileiras”

Orgulho e Paixão

Carinha de Anjo

Deus Salve o Rei

O Outro Lado do Paraíso

resumo de novelas

Lorde Williamson e Char-
lotte se preparam para 
encontrar Darcy no Brasil. 
Ernesto e Ema provocam 
um ao outro. Felisberto es-
tranha a ausência de Lídia, 
e Mariana acredita saber 
onde a irmã está. Uirapu-
ru teme as ameaças do 
Motoqueiro Vermelho e se 
afasta de Lídia. Julieta que-
ima os pertences de Cami-

lo. Felisberto castiga Lídia. 
Ludmila convida Januário 
para acompanhá-la ao 
Vale do Café. Virgílio afir-
ma a Gaetano que ficará 
com Xavier. Susana recruta 
Olegário para afastar Elisa-
beta de Darcy. Camilo, Dar-
cy, Jane, Elisabeta, Ludmila 
e Januário chegam à casa 
dos Benedito. Darcy pede 
Elisabeta em casamento.

Rodolfo promete a Lu-
crécia uma doação para o 
convento. Lucrécia, Herá-
clito e Latrine se hospedam 
na taverna de Matilda. Ca-
tarina deduz que Virgílio 
esteja com Amália. Afonso 
é ironizado pelo feitor da 
pedreira quando chega 
ao local. Diana confessa 

a Catarina que contou a 
Virgílio sobre o paradeiro 
de Amália. Rodolfo avisa 
aos conselheiros que Lu-
crécia não pode saber que 
eles estão falidos. Ístvan 
convida Glória para colher 
flores no bosque. Afonso 
encontra Constantino pre-
so na pedreira.

Flávio conta para Gus-
tavo que já enviou as fo-
tografias para Cecília, que 
passam a falsa impressão 
de que ele lhe traiu. Leon-
ardo que isso deve fazer 
Gustavo não viajar para a 
convenção na Bahia e com 
isso ele deve ir até lá para 
fazer contato com os inves-

tidores. Haydee conta para 
Flávio que irá se encontrar 
com o homem que anda 
conversando no aplicativo. 
Fabiana ensaia as meninas 
para fazerem uma surpre-
sa para a volta da Madre 
Superiora. Cecília vê as fo-
tografias e lê a carta que 
veio junto com as imagens. 

Patrick repreende Clara 
por confrontar Sophia. 
Patrick revela a Beth que 
a vida de Clara está em 
risco. Adriana diz a Re-
nan que deseja ajudar 
Beth com sua grife. So-
phia garante a Zé Victor 
que o recompensará para 
eliminar a possível teste-
munha de Clara. Tônia 
compra o consultório de 
Renato com o dinheiro 
dado por Zé Victor. Nádia 
presenteia Raquel com o 
vestido de noiva para o 

casamento com Bruno. 
Adinéia manipula Cido 
para afastá-lo de Samu-
el. A Grande Mãe do qui-
lombo cuida de Mariano. 
Patrick explica seu pla-
no contra Sophia para 
Clara e Gael. Patrick vai 
ao bordel para falar com 
Leandra. Adinéia, Suzy 
e Samuel reclamam das 
inabilidades domésticas 
de Cido. Suzy recomenda 
que Samuel visite o salão 
de Nádia para conhecer 
Marcel e Nicácio.

INGREDIENTES
quiabos a gosto
sal e pimenta-do-reino 
a gosto
azeite

MODO DE PREPARO
Comece untando uma 
assadeira com um 
pouco de azeite.
Após lavar bem os 

quiabos, seque-os e 
corte-os ao meio, no 
sentido do comprimento. 
Em seguida, em um 
recipiente coloque os 
quiabos e misture-os 
com azeite, sal, pimenta-
do-reino e outros 
temperos que desejar. 
Certifique-se de envolver 
bem todos os quiabos 

com o tempero, hein?
Após isso, disponha os 
quiabos já temperados 
na assadeira, deixando 
um espaço entre um e 
outro para assarem por 
igual. Em seguida, leve 
para assar em forno 
preaquecido a 200º 
C por 30 minutos — 
lembrando que o tempo 

pode variar de acordo 
com a quantidade de 
quiabo que você irá 
fazer e de acordo com a 
potência do seu forno.
Quando os quiabos já 
estiverem assadinhos e 
crocantes, retire-os do 
forno e sirva. Você 
vai se apaixonar! 
Inove nos temperos!

Dois amigos 
se encontram: Rapaz, 

você parece preocupado.
Sim, e estou muito — responde o outro. 
— O meu médico disse que 
eu não posso mais jogar futebol.
Sério? Ele te examinou?
Não, ele me viu jogando

TEIXEIRA MENDES CONTA

QUIABO ASSADO CROCANTE

GASTRONOMIA

O Bellator anunciou 
oficialmente a data da 
estrei

Leia o Jornal 
Gazeta do Estado
gazetadoestado.com.br
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SOLIDARIEDADE

Voluntários reformam 
casa de família carente

Raquel Pinho - Eles são 
engenheiros, mestres-de-
-obra, publicitários, conta-
dores, atendentes e traba-
lham em uma construtora.  
Todos, de algum modo, 
acompanham de perto a 
alegria e a satisfação de 
quem conquista o imóvel 
dos sonhos e quiseram le-
var essa mesma sensação a 
quem precisa de um lugar 
melhor para viver, mas não 
tem condições financeiras 
para isso.

Juntos, eles criaram o 
Mutirão do Bem, um pro-
jeto social para reformar 
casas em situação de preca-
riedade pertencentes à fa-
mílias de baixa renda. Hoje, 
20 de abril, o grupo entre-
gou o imóvel da dona Ma-
ria Marli Silva de Souza, 55, 
anos, no setor Bela Goiânia, 
onde ela vive com os dois 
netos. Durante todo o dia, 
das 8 às 17h, eles concluí-
ram a pintura da casa e do 
muro, fizeram uma horta e 
colocaram brita no quintal. 
O grupo também entregou 
uma TV e uma máquina de 
lavar para a família.

A reforma começou em 
fevereiro na casa de 35 me-
tros quadrados, com ape-
nas um quarto, cozinha e 
banheiro. Mas ela não tinha 
água encanada, não tinha 
chuveiro, não tinha energia 
elétrica, nem tinha piso e 
muro. “Não oferecia con-
dições sanitárias e estrutu-
rais mínimas para a família 
viver, ainda mais porque a 
mãe dos meninos estava 
lutando contra um câncer”, 
relembra Maurício José Al-
ves, coordenador de supri-
mentos da Terral, um dos 
voluntários que participou 
da ação e fez a primeira visi-
ta à família beneficiada pelo 
Mutirão do Bem de 2018. 

MUTIRÃO DO BEM
O projeto Mutirão do 

Bem vem sendo desenvolvi-
do há três anos, desde 2015, 
por colaboradores voluntá-
rios da Terral Incorporadora, 

juntos eles encontram uma 
família carente para ter sua 
casa reformada. Para realiza-
ção da ação social, os colabo-
radores levantaram  recursos 
e parcerias. Neste ano o custo 
total estimado foi de R$ 10 
mil, arrecadado através de 
rifas, pamonhada e bazares 
solidários. “Desta forma, 
quase toda a empresa se en-
volveu com a participação 
desta ações de arrecadação. 
Também recebemos e enca-
minhamos muitas doações”, 
comenta outra voluntária, 
Andressa Santos.

A Terral Incorporadora, 
apoiadora do projeto, cedeu 
parte dos materiais e tam-
bém está abonando um dia 
de trabalho para cada cola-
borador que deseja partici-
par. Empresas parceiras da 
Terral, que também doa itens 
de construção que estejam 
em excede nas suas obras.  

“É só uma família, mas 
é uma família que estará 
acordando melhor, vivendo 
em condições mais dignas. 
É um pouquinho do esfor-
ço de cada um de nós que 
estará transformando a vida 
daquelas pessoas e propor-
cionar isto é muito gratifi-
cante”, diz Maurício Alves, 
acrescentando que essa 
ação tem feito com que ele 
cresça como ser humano.

As obras da reforma da 
casa começaram em feve-
reiro deste ano e foram re-
alizadas as seguintes ben-
feitorias: implantação de 
novas instalações hidráu-
licas, o que inclui novo en-
canamento e caixa d’água; 
revestimento no banheiro; 
construção de uma área 
de serviço; construção de 
uma varanda; construção 
de muro; instalação de por-
tão; instalação de piso em 
cerâmica em toda a casa; e 
outros itens. Para finalizar 
a obra, será feita a pintura.

 
CONFORTO 
PARA O CORAÇÃO

A casa reformada se 
tornou mais que um con-

forto físico, mas também  
um alento para o coração 
da família, que vive o luto. 
Originalmente, a casa per-
tencia à filha da dona Maria 
Marli, a Maria das Dores, 
de 35 anos, que faleceu em 
dezembro, vítima de um 
câncer. Ela trabalhava no 
Ceasa como empacota-
dora de verduras, faleceu 
em dezembro e não pôde 
usufruir da casa reformada 
onde vivia com os dois fi-
lhos Erik Silva de Sousa, de 
10 anos e Erivam Silva de 
sousa, 12, no setor Bela Goi-
ânia. A casa arrumada era o 
sonho da Maria Marli, que 
começou a acompanhar o 
processo do início da refor-
ma, mas não resistiu.

“A história nos emocio-
nou bastante e prova que 
a solidariedade pode real-
mente modificar vidas. A 
história da Maria das Dores 
é de uma mulher guerreira 
que mesmo nos momen-
tos de debilidade física, pois 
sua saúde já estava no fim, 
continuava lutando e so-
nhando por condições me-
lhores para seus dois filhos”, 
conta  Hellen Cristine Silva 
Matos, gestora de Recursos 
Humanos da incorporado-
ra e integrante do Comitê 
de Ações Voluntárias, ao 
mencionar o que mais cha-
mou a atenção dessa famí-
lia que foi beneficiada pelo 
Mutirão do Bem.

Como Dona Maria Marli 
passou a morar na casa que 
era de sua filha e passou a 
criar os seus dois netos, Erik 
e Erivam, os colaboradores 
da Terral acharam justo que 
a casa de dona Maria das 
Dores continuasse sendo a 
contemplada com a refor-
ma, para que as duas crian-
ças pudessem ter algum 
conforto no lar que guarda 
lembranças da mãe.  

Restando apenas alguns 
detalhes, como pintura, já 
dá para ver os efeitos da 
reforma. Dona Marli, que 
trabalhava como faxineira 
antes de deixar tudo para 

trás no Maranhão para cui-
dar dos netos, se alegra ao 
falar do que vê. “Melhorou 
muito. Melhorou demais. 
Não tem mais barro, poei-
ra e agora as crianças têm 
mais conforto para estudar 
e brincar”, destaca.

 
A ESCOLHA 
DAS FAMÍLIAS

A escolha da família a 
ser beneficiada é feita da 
seguinte maneira:  todos os 
colaboradores da empresa 
indicam famílias carentes; 
após isso, em conjunto, é 
realizada uma análise do 
perfil dessas famílias, o que 
inclui visita in loco; depois o 
Comitê de Ação voluntária 
da Terral se reúne e define 
a família que será atendida.

“Normalmente, opta-
mos por famílias carentes, 
que possuam um lar em 
condições precárias, faze-
mos o possível para selecio-
nar alguém que realmente 
precisa melhorar sua con-
dição de vida. Famílias com 
histórias ligadas a doença 
ou invalidez também são le-
vadas em consideração pois 
entendemos que é mais 
difícil que essas famílias 
conquistem uma melhor 
condição sozinhas”, explica 
Hellen Cristine, que faz par-
te do comitê.

Andressa Santos lem-
bra que o projeto faz parte 
do braço de responsabi-
lidade social da Terral In-
corporadora, que incentiva 
o voluntariado, e vem ao 
encontro com os valores da 
empresa: respeito e valori-
zação das pessoas. “Somos 
uma empresa goiana que 
vende apartamentos para 
famílias, normalmente de 
alto padrão. Proporciona-
mos emprego para os co-
laboradores, que também 
tem condições de ter seu 
lar.  Por quê não devolver 
para a sociedade um pou-
co de nossa expertise para 
famílias carente que preci-
sam de conforto e não tem 
condições?”, questiona.

ra uma casa que não tinha reboco, não tinha muro, não tinha forro, não tinha piso. Mas, diferente da canção 
popular interpretada por Toquinho, de engraçada não tinha nada. Essa casa se transformou graças a ação 
de colaboradores da Terral Incorporadora. A beneficiada foi uma avó, que veio do Maranhão para cuidar 
dos netos após morte da filha. Além de ser um conforto físico, a casa reformada se tornou um alento para o 
coração da família que vive o luto

Defensoria Itinerante 
atende população

Em tese nova, PGE-GO 
consegue levar discussão 
sobre fornecimento de 
remédios oncológicos para 
Justiça Federal

ÁGUAS LINDAS

RESPONSABILIDADE

Por meio do programa 
Defensoria Itinerante, a 
Defensoria Pública do Es-
tado de Goiás (DPE-GO) 
leva na próxima semana 
atendimento jurídico inte-
gral e gratuito à população 
de Águas Lindas de Goiás. 
O evento será realizado no 
salão do Plenário do Júri, 
no Fórum de Águas Lindas 
(quadra 25, lote 01, Jardim 
Querência). No dia 24 de 
abril o atendimento será 
das 13 às 18 horas e de 
quarta a sexta-feira (dias 25 
a 27) será das 9 às 18 horas. 
Serão realizadas audiên-
cias/acordos sobre guarda, 
divórcio, pensão alimen-
tícia e direitos do consu-
midor. Haverá orientação 
jurídica sobre esses temas 
e também sobre inventário, 
direito penal, entre outros.

Os interessados em re-
ceber atendimento devem 
ir ao local em posse de seu 
documento de identidade, 
CPF, certidão de nascimen-
to dos filhos (se tiver), com-
provante de renda, com-
provante de endereço, talão 
de IPTU, bem como dos do-
cumentos específicos do 
caso em questão. Têm direi-
to ao atendimento jurídico 
da DPE-GO pessoas com 
renda de até três salários-
-mínimos ou em situação 
de vulnerabilidade.

O objetivo do Defenso-
ria Itinerante é levar aten-
dimento jurídico gratuito à 
população dos municípios 

que ainda não possuem 
unidade da Defensoria 
Pública. A escolha das lo-
calidades que recebem o 
programa é baseada na re-
lação entre o adensamento 
populacional, percentual 
de incidência da pobreza e 
pelo Índice de Vulnerabili-
dade Social daquela cida-
de. Esta é a segunda edição 
do programa realizada em 
2018. A primeira ocorreu 
no mês de fevereiro e aten-
deu os moradores de Luzi-
ânia e Valparaíso de Goiás. 
Na ocasião foram atendi-
das 484 pessoas e geradas 
240 petições.

O coordenador do pro-
grama, o segundo subde-
fensor público-geral Saulo 
Carvalho David, pontua 
que é a primeira vez que 
o Defensoria Itinerante é 
realizado em Águas Lindas. 
“A expectativa é de muito 
trabalho, considerando a 
significativa demanda re-
primida na localidade pe-
los serviços de assistência 
jurídica integral e gratuita 
realizados pela Defensoria 
Pública”, estima. Oito de-
fensores públicos, acom-
panhados por servidores 
da DPE-GO, vão participar 
desse atendimento.

O evento é realizado 
pela Defensoria Pública 
do Estado de Goiás e têm 
o apoio da Prefeitura de 
Águas Lindas e do Tribunal 
de Justiça de Goiás.

Dicom/DPe-Go

O Núcleo Jurídico da 
Secretaria Estadual de Saú-
de conseguiu levar para a 
Justiça Federal uma dis-
cussão que envolve medi-
camentos utilizados contra 
o câncer. O caso contou 
com a atuação dos procu-
radores Paulo André Hur-
bano e Marcella Moliterno.

Nas defesas que a Pro-
curadoria-Geral do Esta-
do tem feito acerca desses 
casos, os Procuradores 
tentam demonstrar ao juiz 
que existem critérios para a 
concessão de medicamen-
tos. “Um desses critérios é 
que cada Ente tem a sua 
responsabilidade. Tais res-
ponsabilidades estão bem 
definidas na legislação bra-
sileira”, explicou o procura-
dor Paulo André Hurbano.

São de atribuição exclu-
siva da União os repasses 
de recursos para aquisição 

de medicamentos oncoló-
gicos, bem como a formu-
lação dos protocolos que 
estabelecem os fármacos a 
serem fornecidos e os crité-
rios para o seu recebimen-
to. Logo, a União deve ser 
chamada para participar 
dos processos judiciais que 
envolvam medicamentos 
sobre câncer, devendo es-
tes ser remetidos para a 
Justiça Federal. Foi o que a 
PGE conseguiu. Agora uma 
discussão acerca desse as-
sunto vai acontecer na Jus-
tiça Federal.

“Se tratar-se de um 
precedente que vai ser re-
plicado, vamos conseguir 
que a Justiça condene o real 
competente para fazer os 
repasses para a aquisição 
de medicamentos oncoló-
gicos, que não é o Estado, e 
sim a União”, avaliou Paulo 
Hurbano. Rota JuRíDica
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Randes Nunes

Mais de duas toneladas 
de alimentos são 
consumidas nos JUG’s

EM ITUMBIARA

Os participantes da 54ª 
edição dos Jogos Univer-
sitários de Goiás (JUG’s) 
consumiram 2250 quilos 
de alimentos durantes os 
quatro dias de competi-
ções que foram realizadas 
em Itumbiara.

Durante toda a compe-
tição funcionou uma estru-
tura especial para fornecer 
alimentação para os uni-
versitários e também para 
as comissões organizadora 
e disciplinar, voluntários, 
além dos árbitros. Para se 
ter uma ideia, foram pre-
parados e consumidos 
500 quilos de arroz, 200 
quilos de feijão, 700 quilos 
de carnes – entre frango 
e carne vermelha-, além 
de 450 quilos de verduras 
diversas e 400 quilos de 
frutas, entre melancia, la-
ranja e banana e 400 litros 
de sucos e refrigerantes.

A nutricionista, Maria-
ne Alves Medeiros, acom-
panhou o preparo das refei-
ções durante todos os dias 
de Jogos. Ela pontuou que 
o cardápio foi desenvolvido 
para atender as necessida-
des nutricionais dos atletas. 
“O objetivo foi fortalecer 
um equilíbrio entre proteí-
nas, carboidratos e lipídios 
para o fornecimento de ali-
mentos de baixo e alto teor 
glicêmico, explica.”

Com a finalidade de 
controle higiênico e sa-
nitário, o preparo dos ali-
mentos foi acompanha-
do do início ao fim pela 
nutricionista. Também foi 
observada a taxa de des-
perdício, que foi baixa, e se 
algum prato foi rejeitado.

MAIS NÚMEROS
Para atender toda a 

demanda de locomoção 
foram disponibilizados 
para os atletas sete ônibus 
e duas vans. Por trás de 
toda essa estrutura, várias 
pessoas trabalharam por 
meses para garantir o su-
cesso do evento. Ao todo, 
foram 23 pessoas na co-
missão organizadora e oito 
na disciplinar. Além de 40 
árbitros e 34 voluntários, 
destes 16 da área de saúde 
e 18 para áreas gerais. Os 
voluntários são estudantes 
de Goiânia e de Itumbiara.

De quinta-feira a do-
mingo foram realizados 82 
jogos em cinco ginásios da 
cidade de Itumbiara. Nesta 
etapa dos JUG’s foram dis-
putadas seis modalidades 
esportivas - tanto femininas 
quanto masculinas - bas-
quete, basquete 3 X 3, futsal, 
handebol, vôlei e vôlei de 
praia. Todos os universitá-
rios ficaram alojados em 
quatro escolas.

Segundo o presidente 
da Federação Goiana de 
Desporto Universitário 

(FGDU), Lusimar Santos, 
esta edição dos JUG’s, em 
Itumbiara, foi sem dúvida 
a melhor de todos os tem-
pos, com elevado nível de 
envolvimento de todos. “O 
desporto universitário e a 
cidade estão de parabéns. 
Nosso objetivo de desen-
volver a convivência dos es-
tudantes foi conquistado”, 
afirmou Lusimar.  A edição 
55ª dos JUG’s, em 2019, será 
realizada em Rio Verde, no 
sudoeste goiano. 

OS CAMPEÕES
A entrega das medalhas 

e troféus foi realizada na 
tarde do último domingo 
(22), no Ginásio da Escola 
Municipal de Tempo In-
tegral José Gomes Pereira. 
No futsal o primeiro lugar 
ficou no masculino com a 
equipe Estácio de Sá e já o 
feminino com Universo. Já 
no handebol a Estácio de 
Sá/ Força Atlética é campeã 
feminina. Já no masculino o 
título ficou com UEG.

Nas quadras de vôlei, 
o primeiro lugar foi uma 
dobradinha da Unifan/ 
MonteCristo. No basquete, 
a primeira colocação foi da 
UniEvangélica no masculi-
no e da UEG no feminino. 
Na mesma modalidade, 
mas com apenas 3 atletas 
em quadra, UFG é campeã 
masculina e a PUC-GO 
com as mulheres. O por 
fim, no vôlei de praia UFG 
e PUC-GO, com homens e 
mulheres, respectivamente.

OS JOGOS
Participaram desta 54ª 

edição 11 universidades 
goianas:  UniEvangélica, 
UniCerrado, Unifan, FUG, 
Objetivo, PUC- GO, Fara, 
Estácio de Sá, UEG, Uni-
verso e UFG. Ao todo, oito 
municípios estão represen-
tados: Goiânia, Aparecida 
de Goiânia, Rio Verde, Ipa-
meri, Quirinópolis, Goiatu-
ba, Trindade e Anápolis.

Esta foi a primeira fase 
dos jogos, que em 2018 
apresenta formato dife-
rente. Os classificados nes-
ta etapa vão disputar em 
agosto, em Brasília (DF), a 
etapa Regional Centro-Sul, 
na qual estarão as princi-
pais equipes de Mato Gros-
so, Rio de Janeiro, Espiri-
to Santo, Distrito Federal, 
Minas Gerais e Goiás. Os 
primeiros colocados desta 
segunda etapa garantem 
vaga para a final do JUB’s, 
que começa no dia 4 de no-
vembro em Maringá (PR).

Os Jogos Universitários 
de Goiás foram uma reali-
zação da Federação Goiana 
de Desportos Universitários 
(FGDU), com o apoio do 
Governo de Goiás, Seduce 
e Prefeitura de Itumbiara.

Cejane PuPulin

JOGOS UNIVERSITÁRIOS 

JUG’s encerra em Itumbiara

MAC - De quinta-feira 
até este último domingo 
(22), Itumbiara, no sul 
do Estado, recebeu 600 
atletas de 11 universi-
dades goianas que par-
ticiparam da 54ª edição 
dos Jogos Universitários 
de Goiás (JUG’s). Neste 
quatro dias foram reali-
zados 82 disputas de seis 
modalidades, tanto fe-
mininas quanto masculi-
nas de basquete, basque-
te 3 X 3, futsal, handebol, 
vôlei e vôlei de praia.

A entrega das meda-
lhas e troféus foi reali-
zada na tarde do último 
domingo (22), no Ginásio 
da Escola Municipal de 
Tempo Integral José Go-
mes Pereira. No futsal o 
primeiro lugar ficou no 
masculino com a equipe 
Estácio de Sá e já o femi-
nino com Universo. Já no 
handebol a Estácio de Sá/ 
Força Atlética é campeã 
feminina. Já no masculino 
o título ficou com UEG.

Nas quadras de vôlei, 
o primeiro lugar foi uma 
dobradinha da Unifan/ 
MonteCristo. No basquete, 
a primeira colocação foi da 

UniEvangélica no masculi-
no e da UEG no feminino. 
Na mesma modalidade, 
mas com apenas 3 atletas 
em quadra, UFG é campeã 
masculina e a PUC-GO com 
as mulheres. O por fim, no 
vôlei de praia UFG e PUC-
-GO, com homens e mulhe-
res, respectivamente.

PRÓXIMOS PASSOS
Os campeões desta 

fase do JUG’s represen-
tarão Goiás na Confe-
rência Central dos Jogos 
Universitários Brasileiros 
(JUB’s), que começa dia 
6 de agosto em Brasília 
(DF). Nesta etapa estarão 
presentes as principais 
equipes de Mato Grosso, 
Rio de Janeiro, Espirito 
Santo, Distrito Federal, 
Minas Gerais e Goiás.  Já 
os primeiros colocados 
da Conferência Central 
garantem vaga para a fi-
nal do JUB’s, que começa 
no dia 4 de novembro em 
Maringá (PR).

Os Jogos Universitá-
rios de Goiás foram uma 
realização da Federação 
Goiana de Desportos 
Universitários (FGDU), 
com o apoio do Governo 
de Goiás, Seduce e Pre-
feitura de Itumbiara.

AVALIAÇÃO
Segundo o presidente 

da Federação Goiana de 
Desporto Universitário 
(FGDU), Lusimar Santos, 

esta edição dos JUG’s, em 
Itumbiara, foi sem dú-
vida a melhor de todos 
os tempos, com elevado 
nível de envolvimento de 
todos. “O desporto uni-
versitário e a cidade es-
tão de parabéns. Nosso 
objetivo de desenvolver 
a convivência dos estu-
dantes foi conquistado”, 
afirmou Lusimar.

A estudante, Fernan-
da Kássia Rocha Dias, de 
19 anos, é ala pivô do time 
de basquete feminino da 
PUC. Ela concorda com o 
presidente da FGDU. “Os 
JUG’s promoveram a união 
dos estudantes, além de 
permitir a interação de 
várias universidades”, diz. 
Fernanda pretende parti-
cipar das próximas edições 
dos Jogos.

O árbitro de futsal, 
Crescêncio Alves, atua 
a mais de vinte anos na 
profissão e já participou 

de outras edições dos Jo-
gos, revela que a qualida-
de dos jogos deste JUG’s 
está superior aos ante-
riores. “As universida-
des estão investindo na 
contratação de atletas e, 
isto, reflete nas quadras”, 
afirma. Outro ponto le-
vantado por ele é a orga-
nização. “A alimentação 
e a hospedagem são um 
destaque à parte”, revela.

Já o técnico de basque-
te da UFG, Victor Obeid, 
acredita que a interiori-
zação dos jogos foi um di-
ferencial relevante. Este é 
o terceiro ano dele como 
técnico, mas também 
atuou como atleta em eta-
pas regionais e nacionais 
dos Jogos. “Vim para o 
interior faz com que está 
edição dos Jogos seja di-
ferente dos anteriores. So-
mos acostumados a jogar 
em casa com a torcida e a 
família e a distância.”

600 universitários 
de 11 universidades 
goianas movimentaram 
a cidade de Itumbiara 
durante quatro dias 
de pura emoção
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Seu anúncio 
também é visto 

no Jornal 
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EDITAL DE COMUNICAÇÃO
CLINICAS DE VACINAS SANTA CLARA UNIDADE GOIANIA LTDA,
CNPJ: 28.580.486/0002-84, torna público que REQUEREU da Secretaria
do  Meio  Ambiente  de  Goiania  (  AMMA ),  a  Licença  de  Instalação  e
Operação sito na Av. T 10, N. 1.300, Qd. A, Lt 10/18, Loja 15, Piso G1, St.
Bueno,  Município  de  Goiânia  -  GO.  CLINICAS DE VACINAS SANTA
CLARA UNIDADE  GOIANIA  LTDA,  CNPJ:  28.580.486/0001-01,  torna
público que REQUEREU  daSecretaria do Meio Ambiente de Goiania (
AMMA ), a Licença de Instalação e Operação sito na R. 9, N. 1855, Qd.
E-16, Lt. Area, Loja 13, Piso 01, St. Marista, Município de Goiânia - GO.

Aviso De Licitação Tomada de Preços nº 001/18.

A Prefeitura Municipal de Matrinchã, Goiás, por intermédio 
da Comissão Permanente de Licitação – CPL, torna público 
que no dia 11/05/18, às 13:30h, na sala de licitações desta 
Prefeitura, serão recebidos e abertos os envelopes de 
documentação e propostas relativos à Tomada de Preços 
nº 001/18, que tem por objeto a contratação das obras e 
serviços de pavimentação asfáltica em vias urbanas de 
Matrinchã, Goiás, no âmbito de Contrato de Repasse nº 
1040.859-58/2017, firmado com o Ministério das Cidades 
por intermédio da CAIXA. O Edital completo e maiores infor-
mações serão obtidos junto a Prefeitura de Matrinchã, sito 
na rua Gerciron Pereira Dias, nº 858, Setor Nova Esperança, 
Matrinchã, Goiás, ou pelo fone: xx-62-3391-1151, estando 
também o Edital disponibilizado para os interessados, no site 
oficial do município: www.matrinchã.go.gov.br. Matrinchã, 
Goiás, 23 de abril de 2018 .

Jessé Cesar Silva
Presidente da CPL

Prefeitura Municipal De Matrinchã. Aviso De Licitação Pre-
gão Presencial Nº 017/2018. O Município de Matrinchã, 
torna público para conhecimento dos interessados que às 
08:30h do dia 08 de maio de 2018, na sede da Prefeitura (no 
Departamento de Licitação), em sessão pública, fará realizar 
licitação na modalidade Pregão Presencial, do tipo Menor 
Preço Por Item, para registro de preços, para contratação 
de empresa para eventual fornecimento de materiais de 
construção. O edital e maiores informações poderão ser 
obtidas no site (www.matrincha.go.gov.br) ou no telefone (62) 
3391-1151, ramal 211. Matrinchã-GO, 23 de abril de 2018. 
Jessé Cesar Silva - Pregoeiro

Prefeitura Municipal De Matrinchã. Aviso De Licitação Pregão 
Presencial Nº 018/2018. O Fundo Municipal de Saúde de 
Matrinchã, torna público para conhecimento dos interessa-
dos que às 13:30h do dia 08 de maio de 2018, na sede da 
Prefeitura (no Departamento de Licitação), em sessão pública, 
fará realizar licitação na modalidade Pregão Presencial, do 
tipo Menor Preço Por Item, para aquisição de aparelhos de 
laboratório (analisador bioquímico semiautomático, contador 
de células sanguíneas e banho maria digital). O edital e maio-
res informações poderão ser obtidas no site (www.matrincha.
go.gov.br) ou no telefone (62) 3391-1151, ramal 211. Matrin-
chã-GO, 23 de abril de 2018. Jessé Cesar Silva - Pregoeiro

ESTADO DE GOIÁS
PREFEITURA MUNICIPAL DE CALDAZINHA

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 009/2018

 
A Prefeitura Municipal de Caldazinha, Estado de Goiás, através
do  seu  Pregoeiro,  torna  público,  para  o  conhecimento  dos
interessados,  que  fará  realizar  licitação  na  modalidade
PREGÃO  PRESENCIAL,  tipo  menor  preço  por  item,
objetivando a aquisição de veículo de passeio para a Unidade
de  Saúde  da  Família  -  USF  em  atendimento  à  Secretaria
Municipal de Saúde, a realizar no dia 10 de maio de 2018, às
14:00 horas, na sala de licitações desta Prefeitura Municipal,
na Av.  Bernardo Sayão,  nº  476,  Centro,  nesta  cidade,  tudo
conforme  especificado  no  Edital  de  Pregão  Presencial  nº
009/2018 de 19/04/2018. Esclarecemos que a presente licitação
será regida pela Lei Federal nº 10.520/02 e subsidiariamente
pela Lei  Federal  nº  8.666/93,  com alterações posteriores,  e
pelas disposições fixadas pelo Edital Pregão nº 009/2018. O
edital  completo  e  maiores  informações  serão  obtidos  na
Prefeitura Municipal de Caldazinha, no endereço acima citado
ou pelo fone: (62) 3561-1128, no horário das 8:00 as 11:00 e
das  13:00  as  17:00.  Caldazinha/GO,  23  de  abril  de  2018.
JULIANO BEZERRA Pregoeiro

ESTADO DE GOIÁS
PREFEITURA MUNICIPAL DE CALDAZINHA

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 008/2018

 
A Prefeitura Municipal de Caldazinha, Estado de Goiás, através
do  seu  Pregoeiro,  torna  público,  para  o  conhecimento  dos
interessados,  que  fará  realizar  licitação  na  modalidade
PREGÃO PRESENCIAL, tipo menor preço por item, objetivando
a AQUISIÇÃO DE MOBILIÁRIO (MÓVEIS E MATERIAIS
D E  E S C R I T Ó R I O ) ,  E Q U I P A M E N T O S
(ELETRODOMÉSTICOS,  ELETRÔNICOS  E  DE
INFORMÁTICA)  E  MATERIAIS  HOSPITALARES
PERMANENTES, em atendimento à Secretaria Municipal de
Saúde, a realizar no dia 10 de maio de 2018, às 09:00 horas, na
sala de licitações desta Prefeitura Municipal, na Av. Bernardo
Sayão,  nº  476,  Centro,  nesta  cidade,  tudo  conforme
especificado no Edital de Pregão Presencial nº 008/2017 de
19/04/2018. Esclarecemos que a presente licitação será regida
pela  Lei  Federal  nº  10.520/02  e  subsidiariamente  pela  Lei
Federal  nº  8.666/93,  com  alterações  posteriores,  e  pelas
disposições fixadas pelo Edital Pregão nº 008/2018. O edital
completo e maiores informações serão obtidos na Prefeitura
Municipal de Caldazinha, no endereço acima citado ou pelo
fone: (62) 3561-1128, no horário das 8:00 as 11:00 e das 13:00
as  17:00.  Caldazinha/GO,  23  de  abril  de  2018.JULIANO
BEZERRA Pregoeiro

EDITAL DE COMUNICAÇÃO
A Aguilera Autopeças de Goiás Ltda, CNPJ Nº 12.145.475/0002-36, torna
público que requereu da Secretaria Municipal de Meio Ambiente de Rio
Verde – Go, processo 2014040251, a Renovação da Licença Ambiental de
Funcionamento  para  atividade  de  Comércio  a  varejo  de  peças  e
acessórios novos para veículos automotores, Comércio por atacado de
peças  e  acessórios  novos  para  veículos  automotores,  Comércio  por
atacado  de  pneumáticos  e  câmaras-de-  ar,  Comércio  a  varejo  de
pneumáticos e câmaras-de- ar, Comércio varejista de lubrificantes sito à
Rua  Augusta  Bastos,  n.  2678,  Quadra  54,  Lote  C,  Jardim  Goiás,
CEP:75.903-320, Rio Verde – GO. O empreendimento não se enquadra na
Resolução CONAMA 001/86.

ANÚNCIOS
62 3249-8883 | 64 3453-8883 
comercial@gazetadoestado.com.br 
classificados@gazetadoestado.com.br
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06/05/2018

TABELIONATO DE PROTESTO DE TITULOS DE LUZIÂNIA GO

RUA FLORENTINO CHAVES, 197, QUADRA 73, LOTE 28
JOAO BATISTA PERIGOLO TABELIAO

EDITAL   LUZIÂNIA GO   24 abr 18

JOAO BATISTA PERIGOLO, Tabeliao de Protestos de Titulos desta Comarca de Luziania / GO, faz saber a todos 
quantos o presente edital virem ou dele conhecimento tiverem, que foram protocolizados para PROTESTO nesta 
serventia extrajudicial, situada na Rua Florentino Chaves, 197, quadra 73, lote 28, centro, os seguintes titulos:

Documento:CPF  03762574154 Espécie: NP  EMITENTE LYDENE DE ARAUJO RODRIGUES
Protocolo :  516031           12/04/2018  RG  Valor:R$  113,00  Vencimento: 20/02/2018     Nº TÍTULO:  02/03
APRESENTANTE     LIDIANE DANTAS MEIRELES

Documento:CPF  03762574154 Espécie: NP  EMITENTE LYDENE DE ARAUJO RODRIGUES
Protocolo :  516032           12/04/2018    Valor:R$  113,00  Vencimento: 20/03/2018     Nº TÍTULO:  03/03
APRESENTANTE     LIDIANE DANTAS MEIRELES

Documento:CNPJ  03031266000190 Espécie: DMI  SACADO HVM CONSTRUTORA LTDA
Protocolo :  516056           13/04/2018    Valor:R$  376,33  Vencimento: 06/04/2018     Nº TÍTULO:  41706/01
APRESENTANTE     BANCO DO BRASIL SA

Documento:CNPJ  20100460000107 Espécie: DMI  SACADO ADAIR DE ATAIDE COUTRIM ME

Protocolo :  516130           17/04/2018    Valor:R$  1.362,04  Vencimento: 04/04/2018     Nº TÍTULO:  10999/1
APRESENTANTE     BANCO BRADESCO SA

Documento:CPF  43138683134 Espécie: CBI  SACADO EDMILSON FERREIRA DA SILVA
Protocolo :  516190           17/04/2018  RG  Valor:R$  2.910,66  Vencimento: 04/01/2018     Nº TÍTULO:  358155231
APRESENTANTE     PORTAL DE DOCUMENTOS S/A

Documento:CNPJ  10973176000183 Espécie: DMI  SACADO COMERCIAL SADIO ALIMENTOS LTDA ME
Protocolo :  516236           18/04/2018    Valor:R$  186,00  Vencimento: 19/03/2018     Nº TÍTULO:  3836/4190/1
APRESENTANTE     BANCO DO BRASIL SA

Documento:CNPJ  10973176000183 Espécie: DMI  SACADO COMERCIAL SADIO ALIMENTOS LTDA ME
Protocolo :  516247           18/04/2018    Valor:R$  4.000,00  Vencimento: 23/12/2017     Nº TÍTULO:  9239
APRESENTANTE     BANCO DO BRASIL SA

NOTA DO TABELIÃO
INTIMO OS  a virem pagar em cartório os títulos acima, ou apresentarem as razões por que não o fazem, no prazo 
máximo de 01(um) dia útil, a iniciar no primeiro dia útil após esta publicação, sob de pena de protesto. E para que 
ningúem alegue ignorância, expediu se este edital, com base nos artigos 13 c/c 15 da Lei nº.: 9.492, de 10/09/97, 
que será afixado nesta serventia e publicado no jornal  “GAZETA DO ESTADO”, que se edita em Goiânia GO, ficando 
os devedores intimados do protesto caso ocorra. 

NÃO FAÇA DEPÓSITO NA CONTA DE TERCEIROS. ESTE CARTÓRIO NÃO ENTRA EM CONTATO VIA TELEFONE!

EDITAL DE NOTIFICAÇÃO DE PROTESTO ENCONTRAM SE NO 1° PROTESTO DE GOIÃNIA, PARA SEREM PROTESTADOS OS SEGUINTES TÍTULOS:   NP  VL  R$ 700,00  C/WANUSYA ROSA DA CUNHA, APRES. HELIO FERNANDES DE OLIVEIRA NETO. NP  VL  R$ 
17.773,00  C/ALOIZIO DE MORAES OLIVEIRA, APRES. TROPICAL VEICULOS LTDA. TCD  VL  R$ 11.410,48  C/AMERIZON PIRES DO NASCIMENTO, APRES. ABCD EMPREENDIMENTOS LTDA. NP  VL  R$ 500,00  C/PEDRO HENRIQUE VIEIRA DE OLIVEIRA THIER, APRES. 
PATRICIA IVINI LIANG DE MORAIS. NP  VL  R$ 500,00  C/PEDRO HENRIQUE VIEIRA DE OLIVEIRA THIER, APRES. PATRICIA IVINI LIANG DE MORAIS. CCB  VL  R$ 34.382,52  C/ALEXANDRE PESSARELO SMULKOWSKI, APRES. SCHULZE ADVOGADOS ASSOCIADOS. 
NP  VL  R$ 119,60  C/VANUSA SOUSA MENDONCA, APRES. ALMEIDA E DONIZETE LTDA EPP. CHQ  VL  R$ 4.000,00  C/WILLIAN RODRIGUES CHAVEIRO, APRES. MASTERCRED FOMENTO MERCANTIL LTDA ME. NP  VL  R$ 22.000,00  C/MARCELO VIEIRA DA SILVA, 
APRES. GLADISTONE GOMES LEAL. NP  VL  R$ 540,00  C/PATRICIA SILVA DELFINO DE QUEIROZ, APRES. GLADISTONE GOMES LEAL. NP  VL  R$ 600,00  C/ANTONIO CARLOS R DA SILVA, APRES. GLADISTONE GOMES LEAL. CCB  VL  R$ 27.939,26  C/ADENILSON 
JOSE DOS SANTOS, APRES. BV FINANCEIRA S/A CREDITO FINANCIAMENTO E INVESTIMENTO. CCB  VL  R$ 15.111,49  C/LUZIA DIVINA DA SILVA, APRES. PASQUALI PARISE E GASPARINI JUNIOR ADVOGADOS. CCB  VL  R$ 17.357,65  C/LISLANE CIOLA DOS 
SANTOS, APRES. PASQUALI PARISE E GASPARINI JUNIOR ADVOGADOS. CCB  VL  R$ 16.335,71  C/CLAUDIO DE PAIVA SOARES, APRES. PASQUALI PARISE E GASPARINI JUNIOR ADVOGADOS. CCB  VL  R$ 15.606,80  C/GUILHERME SOARES DE SOUZA, APRES. 
PASQUALI PARISE E GASPARINI JUNIOR ADVOGADOS. DMI  VL  R$ 2.150,00  C/DANIELLA LIMA CINTRA, APRES. 033 - BANCO SANTANDER BANESPA S/A 0000 - GOIANIA. DMI  VL  R$ 85,00  C/MOURA TRANSPORTES E SERVICOS LTDA EPP, APRES. 001 - BANCO 
DO BRASIL S/A 0000 - CENTRO. DMI  VL  R$ 176,00  C/MARLON BARIANI  MACEDO, APRES. 001 - BANCO DO BRASIL S/A 0000 - CENTRO. DMI  VL  R$ 200,00  C/ARAUJOS CONFECCOES LTDA ME, APRES. 001 - BANCO DO BRASIL S/A 0000 - CENTRO. DMI  VL  
R$ 373,33  C/AMERICA EMBALAGENS/MARIA DA CONCEICAO, APRES. 001 - BANCO DO BRASIL S/A 0000 - CENTRO. DMI  VL  R$ 435,00  C/AF TERRA CENTRO AUTOMOTIVO LTDA ME, APRES. 001 - BANCO DO BRASIL S/A 0000 - CENTRO. DMI  VL  R$ 468,00  
C/ANA BEATRIZ JESUS DA SILVA, APRES. 001 - BANCO DO BRASIL S/A 0000 - CENTRO. DMI  VL  R$ 725,87  C/HELY ZENON GUIMARAES JUNIOR, APRES. 001 - BANCO DO BRASIL S/A 0000 - CENTRO. DMI  VL  R$ 965,12  C/LEANDRO MACHADO MENEZES ME, 
APRES. 001 - BANCO DO BRASIL S/A 0000 - CENTRO. DMI  VL  R$ 651,31  C/DROGARIA DROGACENTER LTDA, APRES. 998 - PANPHARMA DISTRIBUIDORA DE MEDICAMENTOS LTDA. DMI  VL  R$ 112,99  C/DROGARIA MIGUEL LTDA ME, APRES. 998 - PANPHARMA 
DISTRIBUIDORA DE MEDICAMENTOS LTDA. DMI  VL  R$ 529,95  C/LIFFE ACADEMIA DE TIRO LTDA, APRES. 237 - BANCO BRADESCO S/A 0000 - GOIANIA DGC EXT. DMI  VL  R$ 500,00  C/FRANCISCO DIVINO MACHADO CUNHA, APRES. 237 - BANCO BRADESCO 
S/A 0000 - GOIANIA DGC EXT. DMI  VL  R$ 950,00  C/MNS COMERCIO IMPORTACAO E EXPORTACAO DE, APRES. 237 - BANCO BRADESCO S/A 0000 - GOIANIA DGC EXT. DMI  VL  R$ 1.162,50  C/ROBSON NORONHA DA SILVA EIRELI - ME, APRES. 237 - BANCO 
BRADESCO S/A 0000 - GOIANIA DGC EXT. DMI  VL  R$ 230,70  C/SPARTACUS DISTRIBUIDORA LTDA - ME, APRES. 237 - BANCO BRADESCO S/A 0000 - GOIANIA DGC EXT. DMI  VL  R$ 1.121,70  C/MALU PET E ACESSORIOS LTDA ME, APRES. 237 - BANCO BRADESCO 
S/A 0000 - GOIANIA DGC EXT. DMI  VL  R$ 1.533,92  C/RAIMUNDO BARBOSA DA SILVA, APRES. 999 - TGI 0064 - LOJICRED - COOP DE ECONOMIA E CREDITO MUTUO DOS COM DE CONFECCOES DE GOIANIA LTD. DMI  VL  R$ 549,27  C/RAIMUNDO BARBOSA DA 
SILVA, APRES. 999 - TGI 0064 - LOJICRED - COOP DE ECONOMIA E CREDITO MUTUO DOS COM DE CONFECCOES DE GOIANIA LTD. DMI  VL  R$ 920,00  C/RAIMUNDO BARBOSA DA SILVA, APRES. 999 - TGI 0064 - LOJICRED - COOP DE ECONOMIA E CREDITO 
MUTUO DOS COM DE CONFECCOES DE GOIANIA LTD. DMI  VL  R$ 750,00  C/LORRAYNE COSTA SILVA, APRES. 999 - TGI 0200 - SICOOB-ENGECRED. DM  VL  R$ 443,65  C/RONAN DA MOTA BASTOS JUNIOR, APRES. PETS FOOD NUTRICAO ANIMAL LTDA ME. 
TDP  VL  R$ 1.719,38  C/ELZA MARIA REGO QUEIROZ, APRES. TRIBUNAL REGIONAL DO TRABALHO DA 18 REGIAO OITAVA VARA DO TRABALHO DE GOIANIA GO. TDP  VL  R$ 1.719,38  C/PRIMOR PRESTADORA DE SERVICOS LTDA, APRES. TRIBUNAL REGIONAL 
DO TRABALHO DA 18 REGIAO OITAVA VARA DO TRABALHO DE GOIANIA GO. CHQ  VL  R$ 179.000,00  C/ARILSON MENDES DE OLIVEIRA, APRES. FREDERICO BRANDAO. CC  VL  R$ 5.100,21  C/DOUGLAS VICENTE NETO, APRES. ALBERTO MONTENEGRO. CHQ  
VL  R$ 2.400,00  C/VINICIUS LEMOS MARTINS, APRES. ERIK EDMUNDO TODE.PARA FINS FALIMENTARES: DSI  VL  R$ 11.067,28  C/JC COBRANCA LTDA, APRES. 341 - BANCO ITAU S/A 0000 - CENTRO.PARA FINS FALIMENTARES: DSI  VL  R$ 11.789,35  C/JC CO-
BRANCA LTDA, APRES. 341 - BANCO ITAU S/A 0000 - CENTRO. DMI  VL  R$ 1.040,00  C/ESCOLA PRIMEIRA INFANCIA - EPI - EIRELI, APRES. 237 - BANCO BRADESCO S/A 0000 - GOIANIA DGC EXT. DMI  VL  R$ 230,63  C/HF PINTURAS E REFORMAS - EIRELI - ME, 
APRES. 237 - BANCO BRADESCO S/A 0000 - GOIANIA DGC EXT. DMI  VL  R$ 462,26  C/ITALIA COMERCIO DE AVIAMENTOS LTDA ME, APRES. 237 - BANCO BRADESCO S/A 0000 - GOIANIA DGC EXT. DMI  VL  R$ 357,38  C/AUTO LESTE PECAS E SERVICOS, APRES. 
001 - BANCO DO BRASIL S/A 0000 - CENTRO. DMI  VL  R$ 1.820,00  C/MATEUS FELIPE VILELA DE SOUSA EIRELE - ME, APRES. 001 - BANCO DO BRASIL S/A 0000 - CENTRO. CC  VL  R$ 6.134,03  C/FERNANDO SILVERIO GUIMARAES, APRES. JOSE MOREIRA DINIZ. 
DMI  VL  R$ 441,34  C/ZURICK LOG - LEONARDO MENEZES, APRES. 001 - BANCO DO BRASIL S/A 0000 - CENTRO. NP  VL  R$ 469,90  C/FRANCISCA LUCIENE DE ABREU MAIA, APRES. CERRADO ELETROMOVEIS LTDA ME. NP  VL  R$ 300,00  C/ALESSANDRO DOS 
SANTOS PEREIRA DA SILVA, APRES. AUDIE PEREIRA DE MAGALHAES. NP  VL  R$ 250,00  C/JANAINA N QUINTANILHA, APRES. AUDIE PEREIRA DE MAGALHAES. NP  VL  R$ 250,00  C/JANAINA N QUINTANILHA, APRES. AUDIE PEREIRA DE MAGALHAES. NP  VL  R$ 
250,00  C/JANAINA N QUINTANILHA, APRES. AUDIE PEREIRA DE MAGALHAES. NP  VL  R$ 250,00  C/JANAINA N QUINTANILHA, APRES. AUDIE PEREIRA DE MAGALHAES. NP  VL  R$ 250,00  C/JANAINA N QUINTANILHA, APRES. AUDIE PEREIRA DE MAGALHAES. NP  
VL  R$ 250,00  C/JANAINA N QUINTANILHA, APRES. AUDIE PEREIRA DE MAGALHAES. DSI  VL  R$ 750,00  C/PAULO RICARDO ROMUALDO DA SILVA, APRES. 756 - BANCOOB-BANCO COOP DO BRASIL SA 0000 - GOIANIA. DMI  VL  R$ 682,68  C/ELCIO EDUARDO 
DUTRA 81509022600, APRES. 237 - BANCO BRADESCO S/A 0000 - GOIANIA DGC EXT. DMI  VL  R$ 207,78  C/CASA DE CARNES SOARES PRODUTOS ALIMENTIC, APRES. 237 - BANCO BRADESCO S/A 0000 - GOIANIA DGC EXT. DMI  VL  R$ 1.866,92  C/CORPO 
NUTRITION SUPLEMENTOS ALIMENTARES, APRES. 237 - BANCO BRADESCO S/A 0000 - GOIANIA DGC EXT. DMI  VL  R$ 938,10  C/GUILHERME FERNANDES DE SOUZA  ME, APRES. 033 - BANCO SANTANDER BANESPA S/A 0000 - GOIANIA. DMI  VL  R$ 2.721,43  
C/GUILHERME F SOUZA ME, APRES. 001 - BANCO DO BRASIL S/A 0000 - CENTRO. DMI  VL  R$ 15.642,49  C/MALHARIA GOIAS EIRELI ME, APRES. 001 - BANCO DO BRASIL S/A 0000 - CENTRO. DMI  VL  R$ 1.950,00  C/PAULO AFONSO SILVA, APRES. 104 - CAIXA 
ECONOMICA FEDERAL 0000 - ANHANGUERA. DMI  VL  R$ 477,00  C/PABLO PADOVANI ROCHA ME, APRES. 104 - CAIXA ECONOMICA FEDERAL 0000 - ANHANGUERA.COMO NÃO FORAM ENCONTRADOS OS DEVEDORESACIMA MENCIONADOS, INTIMO OS PARA 
VIREM PAGAR OS TÍTULOS DENTRO DE 24 HORAS E NÃO O FAZENDO, FICAM INTIMADOS DO RESPECTIVO PROTESTO POR MEIO DO PRESENTE EDITAL, QUE SERÁ PUBLICADO NO JORNAL “GAZETA” E AFIXADO NESTE TABELIONATO CONFORME ART. 15° DA 
LEI N° 9.492/97. GOIÂNIA 23 DE ABRIL DE 2018. ASS: NAURICAN LUDOVICO LACERDA OFICIAL DO 1° PROTESTO DE GOIÂNIA, SITO À RUA 09 N° 1.111 ST. OESTE FONE:3224 4209 
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PASSATEMPO

PROBLEMAS DE LÓGICA

Solução

www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL

5

Resolva o passatempo, preenchendo o quadro. Coloque S (Sim) em todas as afirmações e 
complete com N (Não) os quadrinhos restantes (veja o exemplo). Para isso, use sempre a lógica, 
a partir das dicas.
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Vitaminas
Michele e outras duas garotas 
que praticam esportes gostam 
de preparar deliciosas vitami-
nas com frutas, leite e cereais 
antes de realizarem suas ativi-
dades preferidas. Com base nas 
informações fornecidas abaixo, 
descubra o nome de cada garo-
ta e qual a vitamina e a ativida-
de física de que mais gosta.
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1. Tatiana gosta 
de tomar uma 
vitamina de 
banana e aveia 
com leite antes 
de fazer seu 
esporte favorito.

2. Úrsula gosta 
de fazer longas 
caminhadas.

3. A garota que 
gosta de 
vitamina de leite 
com abacate 
pratica natação. 

BESTEIROL DO SEU DEDÉ

QUADRINHOS

HORÓSCOPO

Pobre sempre 
dá um jeito pra 
tudo, menos 
para ser rico.

O dia enfatiza as ami-
zades e um jeito dife-
rente de fazer as coi-
sas. Amor e amizade 

são os temas mais importantes 
desse momento e é preciso 
que você aja com maturidade. 
O relacionamento com crianças 
e o resgate de sua criança inte-
rior estão estimulados.

Momento importante 
para estabelecer um 
equilíbrio maior entre 
a dedicação à carrei-

ra e aspectos pessoais. Estar 
se sentindo bem emocional-
mente, em casa e em família é 
norteador do sucesso dos tau-
rinos. O dia enfatiza o contato 
com amigos e grupos.

A intuição é uma fiel 
companheira nas 
decisões dos gemi-
nianos. O momento 

é oportuno para largar o seu 
campo de interesses, buscan-
do outros aprendizados. O 
planejamento de viagens, de 
cursos e estudos faz parte dos 
propósitos do atual período.

Um momento muito 
interessante para agir 
com mais desprendi-
mento e consciência 

de seus talentos. As finanças, as 
emoções e a criatividade estão 
enfatizadas aos cancerianos. A 
presença da Lua regente cance-
riana no signo de Aquário indica 
a importância da intuição.

O momento enfatiza 
os relacionamentos 
e a capacidade de 
compartilhar com 

as pessoas. É preciso que 
tenha uma atitude mais desa-
pegada e amistosa em seus 
relacionamentos. Revisões no 
conceito de casamento, de 
parceria e de amor.

Um dia importante 
para se expressar de 
um modo mais livre e 
independente. Inova-

ções na esfera do trabalho es-
tão estimuladas e podem gerar 
resultados interessantes. Aquilo 
que é feito para muitas pessoas 
está estimulado, como o con-
tato com grandes instituições.

A presença da 
Lua no setor amo-
roso enfatiza os 
sentimentos dos 

librianos. Você deve ser 
mais amigo e companhei-
ro de quem ama, libriano. 
A fase atual pode repre-
sentar a colheita dos seus 
esforços anteriores.

Uma atitude mais 
independente e au-
tônoma é estimulada 
hoje aos escorpia-

nos. O momento é importan-
te para equilibrar a atenção 
dada a aspectos da carreira 
e questões da vida pessoal. A 
intuição pode lhe ajudar na to-
mada de decisões delicadas.

É hora de apre-
sentar soluções 
inovadoras e inu-
sitadas, sagita-

riano. O momento é posi-
tivo para investir mais no 
que lhe traga expansão 
e progresso. A fase é de 
preparação para novas 
conquistas e objetivos.

O dia enfatiza as 
suas habilidades 
mais inventivas e 
inovadoras, capri-

corniano. Uma resolução po-
sitiva e madura de aspectos 
financeiros é necessária. Al-
gumas coisas importantes 
estão chegando ao final e é 
necessário saber se despedir.

A presença da Lua 
em seu signo enal-
tece os sentimentos 
e as emoções dos 

aquarianos. O ciclo atual re-
mete ao modo como você 
está agindo em seus relacio-
namentos. A fase é oportu-
na para estabelecer vínculos 
mais profundos e sensíveis.

A fase lunar cheia 
pede cuidado redo-
brado com a saúde 
física e psíquica dos 

piscianos. É um momento de 
revelações, onde aquilo que 
estava oculto e reprimido pode 
vir à tona. Você pode estar co-
lhendo o resultado de um re-
cente projeto profissional.

Garfield
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